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Apertura Lavori 

PRESIDENTE STURIANO
Procediamo con l’appello.

SEGRETARIO COMUNALE – FIOCCA 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, presente; Fer-
rantelli Nicoletta, presente; Ferreri Calogero, presente;
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, assente; Mar-
rone Alfonso, presente; Vinci Antonio, presente; Gerardi
Guglielmo  Ivan,  presente;  Meo  Agata  Federica,  presente;
Cordaro Giuseppe, presente; Sinacori Giovanni, assente; Ro-
driquez Mario, presente; Coppola Leonardo Alessandro, as-
sente; Arcara Letizia, assente; Di Girolamo Angelo, presen-
te; Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna Rosanna, presen-
te; Angileri Francesca, assente; Alagna Bartolomeo Walter,
presente; Nuccio Daniele, assente; Milazzo Eleonora, assen-
te; Milazzo Giuseppe, presente; Ingrassia Luigia, presente;
Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano Arturo, pre-
sente; Gandolfo Michele, presente; Alagna Luana Maria, pre-
sente; Licari Maria Linda, presente; Rodriquez Aldo Fulvio,
assente. 

PRESIDENTE STURIANO
Sono presenti all’appello 21 Consiglieri Comunali su 30,
quorum richiesto per la validità della seduta 16, quindi la
seduta è valida. Non siamo in seduta di prosecuzione, ma è
una nuova sessione. Allora, prima di iniziare con le comu-
nicazioni, procediamo con quelli che sono gli adempimenti
di rito.  

Punto numero 1 all’Ordine del Giorno.

PRESIDENTE STURIANO 
Nomina degli scrutatori. Propongo all’aula di nominare come
scrutatore il collega Gandolfo, la collega Meo, la collega
Angileri.  Per  alzata  e  seduta,  chi  è  favorevole  rimane
seduto, chi è contrario si alzi.

Il Segretario Comunale procede a votazione per alzata e se-
duta nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 21 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-
gna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Ferreri Calogero, Coppo-
la Flavio, Marrone Alfonso, Vinci Antonio, Gerardi Gugliel-
mo Ivan, Meo Agata Federica, Cordaro Giuseppe, Rodriquez
Mario, Di Girolamo Angelo, Genna Rosanna, Angileri France-
sca,  Alagna  Walter,  Milazzo  Giuseppe,  Ingrassia  Luigia,
Galfano Arturo, Gandolfo Michele, Alagna Luana, Licari Lin-
da. 
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Sono assenti n. 9 Consiglieri: Chianetta Ignazio, Sinacori
Giovanni, Coppola Leonardo Alessandro, Arcara Letizia, Ci-
miotta  Vito,  Nuccio  Daniele,  Milazzo  Eleonora,  Piccione
Giuseppa, Roquiquez Aldo.

PRESIDENTE STURIANO
Allora Segretario, approvata all’unanimità della nomina de-
gli scrutatori.  
 

Punto numero 2 all’Ordine del Giorno.

PRESIDENTE STURIANO 
Passiamo al punto 2; lettura ed approvazione verbali sedute
precedenti.  Non  vi  sono  momentaneamente  quindi  verbali
dell’ultima seduta, quindi il punto 2 in questo momento non
lo  possiamo  nemmeno  approvare.  Passiamo  quindi  alle
giustificazioni. Sono assenti giustificati il collega Aldo
Roquiquez che per motivi professionali non può prendere
parte ai lavori, la collega Letizia Arcara che ha fatto
pervenire nota che fino a fine mese sarà assente, quindi
per motivi familiari, la collega Giusi Piccione, il collega
Ignazio  Chianetta  che  è  impegnato.  Non  sono  pervenute
almeno ufficialmente altre giustificazioni. 

Punto numero 3 all’Ordine del Giorno. 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora, primo punto il punto 3; comunicazioni. Trattasi di
nuova  sessione,  colleghi  Consiglieri,  quindi  le
comunicazioni  dobbiamo  stabilire  se  farle  all’inizio  o
farle  alla  fine.  Il  problema  è  se  dobbiamo  fare  delle
comunicazioni che sono comunicazioni che hanno una certa
attinenza, dico si possono anche fare all’inizio. Sulle
comunicazioni  però,  previa  discussione  anche  e
concertazione  con  l'ufficio  di  Presidenza  si  comunica
quello che si vuole, che alla fine poi uno può fare tutto
quello  che  vuole,  però  sull’eccezione.  Se  ci  sono
comunicazioni urgenti da fare istituzionali, ne avete la
facoltà. Allora, il collega Arturo Galfano e poi a seguire
Michele Gandolfo.

CONSIGLIERE GALFANO 
Grazie  Presidente.  Collegi  Consiglieri,  Assessore.
Presidente, più che una comunicazione è una richiesta di
informazioni  che  rivolgo  a  lei  o  eventualmente  al
Vicesindaco.  Mi  rifaccio  all’ultima  seduta  che  abbiamo
fatto qui in Consiglio, riguardante appunto un prelievo
fatto  su  un  progetto  di  costruzione.  Lo  leggo  qui  per
essere più preciso: “progetto per la costruzione e gestione
di un impianto di trattamento rifiuti non pericolosi”. Come
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sappiamo tutti, l’aula non si era espressa perché mancavano
ancora  alcuni  chiarimenti  tecnici,  mancavano  anche  i
chiarimenti politici. Io avevo chiesto, anzi ho fatto una
pregiudiziale chiedendo di sospendere l’atto, tenuto conto
che nello stesso momento a Palermo si stava facendo una
conferenza di servizio. Ora, io informalmente ho saputo il
risultato di quella conferenza di servizio. Chiedendo la
pregiudiziale l’aula ha appoggiato, mi pare che siano stati
15  voti  favorevoli  e  7  astenuti,  la  mia  richiesta  di
pregiudiziale.  Ora  chiedo,  Presidente,  se  lei  è  a
conoscenza, di dire il risultato di quella conferenza dei
servizi,  perché  ritengo,  da  quello  che  ho  saputo  io
informalmente, che il Consiglio in quel momento ha preso la
decisione giusta di rimandare di un po’ di tempo. Tenuto
conto che il Consiglio non si voleva esprimere contro quel
progetto, ma voleva soltanto dei chiarimenti per votare un
progetto del genere che è importante per la città, però per
votare un progetto bisogna avere le idee chiare e noi in
quel momento non avevamo le idee chiare, avevamo bisogno di
più  tempo  e  quindi  l’abbiamo  chiesto  con  questa
pregiudiziale.  Nel  frattempo  a  Palermo  si  faceva  la
conferenza di servizi. Da quello che io so hanno rimandato
quindi i termini di scadenza al prossimo mese di settembre,
volevo sapere da lei o anche dal Vicesindaco, se così è,
per sapere se ancora una volta il Consiglio ha agito prima
nell’interesse della città, ma nel caso specifico ha fatto
bene a rimandare il responso dell’aula. Grazie.   

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie, collega Galfano. So così, per vie non ufficiali,
ufficiose, nemmeno ho chiesto la data, mi sono incrociato
con l’ingegnere Stassi, il quale mi diceva che era stata
rinviata a settembre. Ma se lei mi dice a settembre, in che
data è stata fissata la prossima conferenza dei servizi,
non ho idea. So che stamattina doveva essere sentito in
Commissione  urbanistica  sulla  proposta  deliberativa  il
Sindaco, forse assieme ai dirigenti. Quindi se c’è qualche
notizia più fresca, ecco, ce la potrebbe dare il Presidente
della Commissione che stamattina ha avuto i responsabili
all’interno  della  sua  Commissione.  Io  sulla  tempistica
onestamente  dico  che  eravamo  convinti  prima,  siamo  più
convinti  oggi  che  non  c’era  questa  urgenza,  in  quanto
trattasi di pianificazione del territorio e quindi non può
passare il criterio del silenzio assenso, così come detto
durante il dibattito consiliare, ma non solo da noi per la
verità, ma anche dal dirigente poi successivamente e anche
dal  Segretario  Generale.  Quindi  non  è  una  semplice
autorizzazione che dice che col silenzio assenso si può
tranquillamente assentire, qualora non ci sia un parere.
Quindi anche lì avevamo ragione, poi avremo anche occasione
di entrare nel merito della delibera a suo debito tempo. La
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parola al Presidente della Commissione, se può delucidare
meglio l’aula. 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Grazie  Presidente.  Signori  Consiglieri,  Vicesindaco.
Stamattina  abbiamo  avuto  la  Commissione  urbanistica  e
abbiamo  avuto  l’onore  di  avere  il  Sindaco  nella  nostra
Commissione, assieme all’ingegnere Patti. Avevo comunicato
anche al Vicesindaco se dava la disponibilità, purtroppo
era impossibilitato a poter venire stamattina, anche se
l’altro giorno, giovedì scorso il Vicesindaco era presente,
ma non c’è stata possibilità purtroppo di sentirlo, perché
la Commissione è durata pochissimo, perché poi è andata giù
per mancanza di numero legale. Stamattina nel chiedere al
Sindaco  quello  che  effettivamente  l’aula  aveva  chiesto
l’altro giorno all’assessore Accardi, in riferimento alla
situazione  politica  che  ne  pensano  di  queste  varianti
urbanistiche che ci sono in corso e ne abbiamo due, si può
dire  sullo  stesso  tipo,  perché  sono  confinanti  una  con
l’altra, per vedere se si trovava una soluzione, per far
risparmiare  la  cittadinanza  marsalese,  in  riferimento  a
queste nuove piccole o grandi discariche, perché ci sono
delle piccole discariche che fanno determinati smaltimenti
di carta, plastica e l’altra non la so, perché ancora non
l’abbiamo  trattata  in  Commissione,  anche  se  mi  diceva
l’ingegnere Stassi che l’altra è un data in conferenza dei
servizi con silenzio assenso. Io non riesco, purtroppo, a
capire a volte come arrivano all’ufficio di Presidenza e
poi l’ufficio di Presidenza ce le manda in Commissione,
queste delibere con procedura di urgenza che vedendo le
lettere  che  aveva  mandato  l’ufficio,  l’ingegnere  Patti
all’Amministrazione,  arrivano  tutte  e  due  con  procedura
d’urgenza.  Viene  trasmesso  tutto  quanto  senza  procedura
d’urgenza  al  Presidente,  il  Presidente  mi  invia  tutto
quanto in Commissione, per trattare quella delibera senza
procedura d’urgenza. Poi si scopre, due giorni prima di
venire in Consiglio Comunale, che c’è una conferenza dei
servizi e bisogna trattarne una con procedura d’urgenza,
mentre l’altra era nelle stesse condizioni. Non riesco a
capire queste piccole differenze, queste sviste, chi è che
purtroppo viene a mancare quando ci sono delle procedure
d’urgenza  e  nessuno  se  ne  accorge,  arrivano  all’ultimo
momento e poi si verifica quello che è successo l’altro
giorno,  che  in  due  giorni  dovevamo  noi  esaminare  le
pratiche,  dovevamo  esaminare  questa  delibera  così
importante. Sono tutte importanti, ma quando si parla di
variante urbanistica e si parla di rifiuti, le cose penso
che  debbano  essere  dettagliate,  con  la  documentazione
presente  al  100%.  Infatti  l’altro  giorno  avevo  già
comunicato  che  non  avevo  nessuna  intenzione  come
Consigliere Comunale, di votare favorevolmente su questa
delibera,  nel  momento  in  cui  non  c’era  l’articolo  13
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rilasciato dal Genio Civile. Stamattina l’ingegnere Patti e
l’ingegnere Stassi mi hanno dato ufficiosamente, che poi
sicuramente è stato trasmesso al Presidente del Consiglio e
inserito  nella  delibera,  l’articolo  13  che  è  stato
rilasciato  da  parte  del  Genio  Civile,  in  modo  tale  da
capire un pochino com’è la situazione in quella zona, se ci
sono problemi a livello di falde acquifere e di determinati
inquinamenti  che  si  possono  verificare.  Abbiamo  qua  il
Vicesindaco e penso che ci può dare informazioni in merito,
se hanno trovato una soluzione per trattare questa delibera
e vedere se hanno intenzione, se hanno qualche intenzione
di  avere  un  risparmio  nei  confronti  della  cittadinanza
marsalese,  quando  noi  andiamo  ad  approvare  o  no  queste
varianti  urbanistiche  così  importanti.  Niente  di
particolare, il Sindaco ha detto che si deve informare in
riferimento a queste convenzioni che si possono fare con
queste  ditte,  per  il  risparmio  e  non  ci  ha  dato  una
risposta concreta. Soltanto questo, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora, Presidente della Commissione urbanistica, quindi la
data  di  preciso  a  quando  è  stata  aggiornata?  Non  la
Commissione, la conferenza dei servizi a che data è stata
aggiornata. 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Non  abbiamo  noi  una  data  assegnata,  perché  se  non  c’è
l’approvazione o meno da parte della variante urbanistica
del Consiglio Comunale del Comune di Marsala, penso che non
fisseranno nessuna data a Palermo.  

PRESIDENTE STURIANO 
Non ho capito. 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
È fissata a Palermo nel mese di settembre, però non abbiamo
nessuna data, in quanto aspettano il nostro parere. 

PRESIDENTE STURIANO 
Cioè, la conferenza dei servizi è stata chiusa o bisogna
riconvocarla? 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
No,  bisogna  riconvocarla,  in  quanto  manca  il  parere  da
parte  del  Consiglio  Comunale  su  questa  variante
urbanistica. Cioè non è il discorso che dicevano l’altra
sera,  con  il  silenzio  assenso  si  riesce  a  trovare  la
soluzione,  non  c’è  bisogno  di  trattare  qualsiasi  cosa,
perché col silenzio assenso la conferenza dei servizi può
andare avanti. Non è così purtroppo. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Comunque ci sarà bisogno, anche necessità in tale fase di
verificare  attentamente  quello  che  accade  spesso  anche
all’interno  dei  nostri  uffici,  anche  all’interno  della
pubblica amministrazione. Dico, cioè altre cose, inviterò
ufficialmente,  quando  si  tratterà  l’atto  deliberativo,
l’Assessore a chiarire in aula quanto da me rivisto in sede
successiva,  attraverso  la  registrazione  streaming  delle
illazioni  fatte  dall’Assessore  in  questa  sede.  Però
un’altra considerazione intendo farla, visto che siamo in
questo  momento,  questo  è  un  inciso  collega  Milazzo,  lo
posso fare adesso e non l’ho fatto prima, perché qualsiasi
cosa fa il Presidente o dice il Presidente, ci sono sempre
atteggiamenti terroristici o meno, perché il problema ho
capito  che  in  questa  città  e  anche  all’interno  di
quest’aula spesso è sempre il Presidente del Consiglio, per
alcuni Consiglieri. Questo mi fa piacere, come dice per
ultimo l’amico Matteo Salvini, dice: “tanti nemici, tanti
onori”. Il problema è che il Presidente del Consiglio ha
sempre cercato di tutelare questo Consiglio Comunale. Mi
auguro  che  la  stessa  cosa  faccia  l’Amministrazione  o
facciano gli uffici. Dico considerazioni che sono chiare e
lampanti, lo dico adesso che non abbiamo più la fretta; non
si può trasmettere una proposta deliberativa al Consiglio
Comunale, attraverso un CD. I Consiglieri Comunali devono
visionare la documentazione, devono visionare gli allegati,
le  planimetrie  e  dobbiamo  vedere  tutto,  dev’essere
consultabile, colleghi Consiglieri. Io questa cosa la sto
dicendo  ora,  non  l’ho  detta  prima,  per  evitare  che  ci
fossero atteggiamenti di tipo specioso. Collega Vinci, lei
è  il  Presidente  della  Commissione.  Possono  anche  dieci
fascicoli di carteggi, devono essere messi nelle condizioni
i colleghi Consiglieri, di poterli consultare. Io non lo
posso visionare attraverso un CD. Mi dispiace che nessuno
queste cose le dice mai, mi dispiace che mi viene trasmessa
una  delibera  il  27,  teoricamente  viene  proposta  una
delibera il 27, poi su mia richiesta mi arriva un fascicolo
“atti integrativi a seguito della conferenza dei servizi,
del  25  maggio  2018,  protocollo  del  3  luglio”.  Ma  la
proposta deliberativa è stata trasmessa il 25, il 27 di
giugno  alla  Segreteria  Generale.  Allora  cos’hanno
trasmesso? Il vecchio progetto o il progetto aggiornato? 3
luglio,  integrazione  a  seguito  della  conferenza  dei
servizi.  Il  giorno  3  mattina  a  lei,  Presidente  della
Commissione, con data 2 le giro direttamente le proposte
deliberative. Dico, sono tutti protocolli agli atti. Non
c’è nessuno che vuole assolutamente... Però dico, vogliamo
lavorare con la massima serenità, con la massima serietà
che deve contraddistinguere un’Assise civica. Ad oggi non
c’è mai stata quella possibilità di poter discutere gli
atti con la massima serenità, perché si arriva sempre con
gli atti all’ultimo secondo, perché magari se qualcuno ha
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la possibilità di leggere la documentazione, può entrare
nel merito e può verificare anche che ci può essere qualche
pagliuzza.  Stiamo  discutendo  dell’ABC  della  pubblica
amministrazione e del diritto amministrativo. Poi qualcuno
mi venga a spiegare il progetto, se lo conosciamo, se siamo
a conoscenza. Consigliere Cordaro, lei ha visto tutto il
progetto,  tutta  la  documentazione  cartacea,  saranno  dei
fascicoli, è tutto contenuto all’interno di questo CD. Tra
le altre cose dobbiamo dire e devo dire che non so se i
computer del Palazzo 7 Aprile, sono anche nelle condizioni
di  avere  programmi  per  poter  aprire  questo  CD.  Prenda
appunti,  giusto,  Vicesindaco?  Non  so  se  il  Comune  di
Marsala o quantomeno gli uffici del Consiglio Comunale,
hanno i programmi per poter aprire il contenuto di questi
CD. Il corpo della delibera che viene trasmesso è questo
CD, è agli atti, non sono cose che mi sto inventando io,
agli atti. Tutta quella documentazione, in un CD, questo è
come funziona la pubblica amministrazione nella mia città.
Poi  chiariremo  al  momento  opportuno  e  a  tempo  debito,
queste cose ci tengo affinché vengano messe a verbale, le
sto dicendo ora, perché se avessi dette il giorno 24 avrei
fatto atti di terrorismo e di sabotaggio. Mi dispiace che
queste cose dovevano emergere anche da un dibattito, forse
dai miei colleghi Consiglieri. Qualcuno mi rimprovera che
sono sempre io a parlare, spesso mi si dice che mi piglio
la  platea,  perché  parlo  sempre  io.  Questa  cosa  mi  dà
fastidio,  colleghi  Consiglieri,  mi  dà  fastidio.  Ma  il
dovere è tutelare l’aula consiliare, per l’esperienza che
mi ritrovo e permettere che ci sia un dibattito serio e le
valutazioni  vengano  fatte  a  seguito  di  un’attenta
consultazione  della  documentazione.  Se  fare  questo
significa parlare più del dovuto o fare più del mio, da
domani mattina in avanti farò soltanto quello che è mia
competenza, metterò soltanto ai voti. Se il compito del
Presidente, come lo vuole interpretare qualcuno, è solo di
mettere ai voti alla proposta deliberativa, faremo altro.
Detto questo, ne ha la facoltà, Presidente Di Girolamo.
 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
A proposito del CD, questo era stato già rilevato, infatti
trova nella delibera della Commissione, nel verbale della
Commissione  che  già  eravamo  quasi  pronti,  per  andare  a
vedere questo CD, il contenuto del CD stesso, con la nostra
segretaria  Annalisa  Giacalone.  Questo  è  stato  fatto  il
giovedì prima di arrivare l’indomani l’urgenza, poi c’è
stata  l’urgenza  per  questa  delibera  e  non  è  stato  più
possibile trattare o vedere questo CD. Questo già era stato
abbastanza considerato da parte di tutta la Commissione che
non  avevamo  documentazione  idonea,  per  poter  trattare
questa delibera.  
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PRESIDENTE STURIANO 
Non ho capito, Presidente. 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Lei a volte molte cose non capisce, come non capisco quello
che ha combinato l’altro giorno al nostro assessore Baiata,
Che se n’è andato sbattendo... 

PRESIDENTE STURIANO 
Nel l’ho capita e mi scuso con l’aula. 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
No, glielo dico io, perché lei parla troppo, parla sempre
lei,  perciò  deve  stare  attento  quando  qualcuno  parla.
Prenda nota di quello che ha fatto all’assessore Baiata
l’altro giorno. Le dicevo, il discorso del CD l’avevamo già
detto precedentemente, nella seduta di cui non mi ricordo
la data, è stata il giovedì prima di avere l’indomani noi
l’urgenza. Quale giorno era? 24, perché infatti il 25 poi
c’è  stato  il  discorso  dell’urgenza  di  questa  delibera,
perciò non era stato più possibile trattare questo atto,
perché era venuto già in Consiglio Comunale. Ora che è
ritornato nuovamente in Commissione, per discutere questo
atto,  sicuramente  o  porteranno  tutta  la  documentazione,
come penso che stamattina qualcuno o ieri le ha comunicato
che  è  arrivato  un  articolo  13.  Penso  che  debba  essere
inserito  nella  delibera,  perché  io  l’ho  visto  tramite
l’ingegnere Stassi.

PRESIDENTE STURIANO 
È arrivato?  

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
L’articolo 13 del Genio Civile, in riferimento a questa
delibera. 

PRESIDENTE STURIANO 
È arrivato stamattina.

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
No, mi hanno fatto vedere stamattina che è stato approvato
il giorno 25, giorno in cui noi abbiamo avuto il Consiglio
Comunale. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ma questo era uno di quei documenti di cui si doveva fare
carico il Comune. 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Uno  dei  documenti  fondamentali,  per  trattare  questa
delibera. Infatti avevamo comunicato l’altro giorno che in
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mancanza di questo, come ho detto poco fa, io non intendevo
votare nessun tipo di delibera. 
 

PRESIDENTE STURIANO 
Comunque siete testimoni che il carteggio del corpo della
delibera è solo questo fascicoletto. Siete testimoni.   

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 
Grazie Presidente. Assessore, stampa, colleghi. Io penso
che nel 2017, anche attraverso un CD dovremmo essere messi
nelle  condizioni  di  poter  leggere  quello  che  c’è
all’interno del CD. Dico questo, nell’ottica del risparmio
della carta anche. Certo, è naturale che sia necessario che
anche  il  Palazzo  venga  dotato  della  strumentazione
adeguata, per poter leggere il CD. Io penso che non sia
un’impresa impossibile, anzi, sono delle strutture adesso
obsolete  anche.  Io  tempo  fa  avevo  proposto  già  al
Segretario  Generale,  che  ciascun  Consigliere  Comunale
potesse avere un canale, una pagina all’interno del sito
istituzionale, con delle credenziali, dove vengano caricate
tutte le delibere. Ogni Comune ormai lo fa, ogni Comune,
cosicché non c’è più la scusante che il Consigliere non è a
conoscenza  eventualmente  dell’atto  deliberativo,  tutto
informatizzato. Tra l’altro sono atti che comunque sono
informatizzati prima di altre stampati, quindi non ci vuole
nulla a caricarli all’interno di una pagina, dove ciascuno
di noi con le proprie credenziali accede e a tutti gli atti
deliberativi che sono all’ordine del giorno del Consiglio
Comunale. Soltanto questo dico, spero che vi adopererete
per  fare  questo,  anche  a  un  anno  e  mezzo  dalla  fine.
Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora, aveva chiesto di intervenire il collega Michele
Gandolfo, ne ha la facoltà. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente,  Consiglieri,  Assessore.  Innanzitutto  abbiamo
oggi il piacere di avere il nostro Vicesindaco presente,
che purtroppo non abbiamo ascoltare in Commissione, per un
problema che si è verificato l’altro giorno, per quanto
riguarda la Commissione territorio. Anche per capire, alla
luce  delle  dichiarazioni  fatte  dall’Assessore,  dal
Vicesindaco  qualche  anno  fa,  anzi  un  anno  fa  se  non
sbaglio, quando si parlava di impianti di compostaggio e
avevo  io  ripreso  l’Amministrazione,  dicendo  che  avevano
fatto  perdere  600.000  euro,  in  quanto  c’era  stata  una
proposta a nome della Sicilfert all’Amministrazione, che a
fronte di un abbattimento del 20% era disponibile, se c’era
un  accordo  che  si  doveva  fare  in  esclusiva  con  la
Sicilfert. All’epoca lei mi ha risposto dicendo che non è
stato fatto questo accordo, per evitare di privilegiare la
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ditta Sicilfert, in quanto vi erano dei progetti in itinere
e probabilmente sono questi che stanno arrivando. Siccome
ci  sono  degli  interventi  che  sono  stati  fatti  sia  da
Storiano, sia da Vinci, in cui si parla di dieci impianti
che stanno per nascere a Marsala, anche se oggi questa tesi
è  stata  smentita  dal  funzionario  che  è  venuto  in
Commissione, vogliamo capire lei che è del settore se oggi
ci può dire con certezza, quanti sono questi impianti che
devono  nascere  a  Marsala,  per  quanto  riguarda  il
compostaggio  e  per  quanto  riguarda  altro  tipo  di
impiantistica. Questa è la prima comunicazione. La seconda
comunicazione è in riguardo al piano paesaggistico. Come
sapete bene c’è una sentenza del CGA che teoricamente, in
base all’interpretazione data dall’avvocato Corso e quindi
dall’Amministrazione,  dovrebbe  sospendere  l’iter  delle
autorizzazioni  edilizie,  in  quanto  dovrebbe  tornare  in
vigore  il  piano  paesaggistico,  siccome  ci  sono  delle
interpretazioni diverse da parte di altri legali rispetto
all’interpretazione data dall’avvocato Corso, volevo capire
qual  è  l’intendimento  dell’Amministrazione,  se  intenda
approfondire  l’atto,  anche  perché  la  ricaduta  sul
territorio è assolutamente negativa, perché il CGA dovrà
intervenire addirittura a febbraio 2019. Quindi significa
bloccare completamente l’edilizia per sette, otto mesi, tra
l’altro c’è gente che ha chiesto finanziamenti europei, col
rischio di perdere questi finanziamenti, quindi è un danno
notevole per il territorio. Quindi volevo capire qual è
l’intendimento  dell’Amministrazione,  se  intende  chiedere
intanto chiarimenti per quanto riguarda la sentenza del CGA
e in ogni caso, per accelerare l’iter.    

PRESIDENTE STURIANO 
C’era Rosanna Genna iscritta a parlare, momentaneamente è
fuori dall’aula. La parola alla collega Ginetta Ingrassia.

CONSIGLIERAD INGRASSIA 
Grazie Presidente. Colleghi, Assessore, stampa e tutti i
presenti.  Io  volevo  fare,  ritengo  che  sia  una  bella
comunicazione,  una  costa  di  ampio  respiro,  dopo  la
tristezza  che  mi  prende  a  vedere  il  defilato  programma
dell’estate marsalese. Mi riferisco alla notizia che vorrei
comunicare e che peraltro avrò modo di ricomunicare domani,
a seguito della Commissione che mi auguro riusciremo a fare
e a fare in maniera produttiva a tal fine, l’oggetto è la
riapertura del Decumano Massimo. Inizio da qualche giorno
fa o meglio da qualche mese fa, quando in Commissione, con
il  suggerimento  e  l’intervento  e  l’aiuto  del  collega
consigliere  Galfano,  sostenuti  chiaramente  anche  dal
Presidente, abbiamo presentato un ordine del giorno che è
un atto d’indirizzo per l’Amministrazione, dove si parlava
appunto  della  riapertura  del  Decumano  Massimo.  Proprio
perché Marsala, una volta che è stata riconosciuta città ad
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interesse  turistico,  per  tutte  le  bellezze  culturali,
archeologiche e via di seguito, possa di nuovo usufruire di
questo spazio importante, di questo spazio che collega il
centro della nostra città con la punta estrema, col Capo
Boeo, con la punta estrema dell’Italia. Fra l’altro, una
volta avevo parlato addirittura anche di sistema di piazze.
Questa piazza, anziché essere al centro delle polemiche
relative  ai  fittizi  giardini  di  Giulia,  alla  Villa
Cavallotti che è completamente dimenticata, ma vanta anche
la presenza di un teatro, il Cine Impero che fra l’altro la
collega  Alagna  aveva  invitato  l’Amministrazione,  a  fare
adesso modo che venisse inserito in un contesto di ampio
respiro a livello internazionale, potendo accedere anche a
finanziamenti europei, quindi puntare su questa zona, per
riqualificarla  completamente.  Il  Decumano  Massimo,
decisamente, la riapertura del Decumano Massimo che fra
l’altro ricordo, per un breve periodo con l’Amministrazione
Adamo fu riaperto, per una decina di mesi, come ricorda
bene  il  collega  Galfano,  ora  ripeto,  ho  il  piacere  di
comunicare che il 5 agosto ci sarà l’apertura del Decumano
Massimo.  Di  questo  voglio  pubblicamente  ringraziare
chiaramente  il  direttore  del  polo,  l’architetto  Luigi
Biondo che abbiamo invitato in Commissione e che abbiamo
ascoltato, seppur fuori dalla Commissione per più di un
paio  di  ore  e  che  ci  ha  intanto  ascoltato,  poi  ci  ha
assicurato che il Decumano Massimo sarebbe stato aperto per
i primi di agosto, infatti mi è arrivata la nota che il 5
agosto così è. È andato oltre, ci ha addirittura parlato
delle idee progettuali che sono in itinere e che già sono
state avviate e addirittura ci ha invitato pure ad aiutarli
a fare in modo che questo spazio, sia vivibile e fruibile
dai cittadini e anche dai musicisti, dagli artisti locali.
È chiaro che abbiamo discusso in Commissione relativamente
a  questo  punto,  perché  ripeto,  siamo  stati  invitati  a
stilare un piccolo programma, però ci siamo ritrovati con
la difficoltà dei tempi assolutamente stretti. Sicuramente
abbiamo accettato l’invito e lo faremo, ma nell’immediato
lo faremo anche coinvolgendo i cittadini e tutti quelli che
volessero partecipare, contribuire, fermo restando che è
chiaro, lui ha dato la massima disponibilità per superare
tutti i problemi, così com’è stato, relativi alla pulizia,
relativi anche e soprattutto alla sicurezza degli spazi,
perché è chiaro che il viale viene riaperto, ma dev’essere
un luogo messo assolutamente in sicurezza. Di questo ha
provveduto a fare tutto l’architetto Luigi Biondo. Per non
venire meno a quello che è stato l’invito e il piacere che
noi abbiamo avuto nel ricevere questo invito a partecipare,
pur  non  di  meno  noi  domani  cercheremo,  qualche  collega
parlava di qualche evento musicale, qualche altro di musica
e ballo, domani insomma vedremo di mettere insieme qualche
idea,  fermo  restando  che  questo  non  avrà  nessun  costo.
Ahimè, perché noi possiamo proporre, il nostro ruolo di
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Consiglieri e Commissione è di proporre. È chiaro che io
invierò tutto all’Amministrazione, ma è chiaro, peraltro è
bene che sia il messaggio, non ci sarà nessuna possibilità,
noi  non  possiamo,  giusto  Presidente,  io  da  semplice
Consigliera non posso decidere somme o firmare assegni, per
chi  volesse  partecipare.  Si  tratta  chiaramente  di
manifestazioni  gratuite.  Io  mi  auguro  che  veramente  si
riesca a fare qualche cosa, perché come Commissione, con
l’ufficio  di  Presidenza,  con  tutti  i  colleghi  della
Commissione  ci  siamo  mossi,  perché  veramente  questo  si
possa realizzare e fare. Già credo che comunque, al di là
degli  spettacoli,  già  è  un  successo  vedere  il  Decumano
aperto,  visitabile,  fruibile,  anche  per  una  semplice
passeggiata.  Mi  auguro  che  si  possa  fare  altro,  la
Commissione  si  impegnerà  per  farlo,  domani  abbiamo  una
seduta di Commissione, a seguito della quale darò notizie
per fare in modo che la notizia raggiunga il più possibile
i  cittadini  e  che  venga  quindi  pubblicizzata.  Grazie
Presidente.      

PRESIDENTE STURIANO 
Ha chiesto di intervenire il collega Calogero Ferreri, ne
ha facoltà. Prego collega. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Grazie Presidente. Vicesindaco, stampa e colleghi. Volevo
portare a conoscenza dell’aula che esattamente il 10 luglio
del  2018,  avevo  fatto  pervenire  al  funzionario  Giacomo
Tumbarello una nota, dove alcuni cittadini mi segnalavano
in Contrada Strasatti, esattamente alle spalle della Piazza
Fiera, della presenza di pulci e zecche. Da allora, dal 10
luglio ad oggi credo che non è stato fatto nulla e siccome
riguarda la salute dei cittadini ed è molto grave, viste le
calde temperature, stamattina arriva un’altra segnalazione
che  presso  la  sede  distaccata  del  Comune,  a  Strasatti
sempre,  nell’atrio  dove  c’è  la  presenza  della  Polizia
Municipale e anche della Guardia Medica, nell’atrio attorno
questa struttura c’è la presenza anche di pulci. Visto che
l’Amministrazione Comunale è partita con la disinfestazione
e derattizzazione dal centro, credo sia opportuno che si
avvii anche nelle contrade, soprattutto visto che dalla
segnalazione  è  passato  quasi  un  mese.  Quindi  volevo
informare pubblicamente anche l’Amministrazione Comunale,
perché mi ero mosso contattando gli uffici, ma visto che
non abbiamo risolto il problema, invito l’Amministrazione
Comunale  ad  effettuare  con  carattere  d’urgenza  questa
disinfestazione. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Quindi non è stata fatta? 
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CONSIGLIERE FERRERI 
Presidente,  ho  una  e-mail  datata  che  comunicato
all’ufficio, esattamente del 10 luglio. Quindi ho mandato
una e-mail che segnalava addirittura il numero civico in
Contrada Strasatti, ma ad oggi non è stata fatta. Oggi
scopro  che  attorno  alla  sede  del  Comune  di  Marsala
distaccata a Strasatti, c’è la presenza di pulci. Quindi
visto che sono dei luoghi molto frequentati, credo che sia
opportuno con carattere d’urgenza di intervenire. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io non posso altro che rincarare la dose che già più volte
ho detto. L’ho detto al Sindaco due mesi fa, quando ho
detto  che  sarebbe  opportuno  procedere  a  una
decespugliazione  nei  quartieri  popolari  e  partire  dalla
disinfestazione,  proprio  per  queste  motivazioni  che  era
pieno proprio di zecche. Qualcuno ha detto che sono i cani.
No, non sono i cani, non so se mi spiego. Il problema
ancora permane, mi dispiace, ma ci sono ancora altre sedi,
mi  auguro  che  il  Vicesindaco  che  anche  qua  magari  è
Assessore pure al settore, possa intervenire con una certa
celerità  e  si  faccia  una  seria  programmazione  della
disinfestazione del nostro territorio. Calogero Ferreri era
intervenuto, quindi non ci sono altri iscritti. È urgente?
Prego.  

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 
Grazie Presidente. Scusate, ma avevo dimenticato di dire
una cosa per me importante, perché dal 20 luglio è stata
emanata  diciamo  l’iniziativa  di  raccolta  firme,  per  la
reintroduzione  nelle  scuole  dell’educazione  alla
cittadinanza. Sappiamo oggi e lo vediamo quotidianamente,
come lo scollamento delle giovani generazioni rispetto a
dei  principi  fondamentali,  di  rispetto  delle  norme
costituzionali,  di  comportamento,  di  allontanamento
rispetto a quelli che sono i principi del normale convivere
civile e del rispetto del bene comune si sono incrinati,
allora secondo me questa iniziativa di raccolta firme, per
una legge di iniziativa popolare, per reintrodurre come
materia  curriculare  nelle  scuole  l’educazione  alla
cittadinanza,  sarebbe  fondamentale.  Per  questo  volevo
invitare l’Amministrazione a fare delle iniziative, volte a
incentivare  la  raccolta  di  firme  e  reintrodurre  nelle
scuole, con voto, la materia dell’educazione civica. Quindi
spero che il Vicesindaco che mi ascolta, potrà farsi da
portavoce anche all’Assessore alla pubblica istruzione, per
fare in modo che possiamo anche installare dei banchetti in
piazza, per raccogliere le firme e far sì che si raggiunga
l’obiettivo. Grazie.    

PRESIDENTE STURIANO 
Rosanna Genna. 
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CONSIGLIERA GENNA 
Grazie Presidente. Io la ringrazio, ma spesso mi trovo a
confrontarmi in aula, come del resto anche i miei colleghi,
con  muro  di  gomma,  Presidente,  perché  questa
Amministrazione  è  sorda,  non  capisce,  è  insensibile,  è
arrogante  e  presuntuosa,  Presidente,  fa  finta  di  non
capire, di non dare importanza a quello che è il ruolo che
ognuno di noi rappresenta qua dentro in aula. È per questo
che oggi e invito anche l’ufficio stampa a prendere nota di
quello  che  sto  portando  a  conoscenza,  invito  la  mia
collega, mi dispiace tirarla in ballo, la mia collega della
maggioranza,  del  gruppo  di  maggioranza  prioritario  in
quest’aula, la collega Federica Meo, in quanto Capogruppo
del PD, che qualche tempo fa ha fatto una dichiarazione che
qualora  fossero  emerse  delle  situazioni  spiacevoli  o
sarebbero  emersi  dei  disservizi  nell’ambito  sociale,
avrebbe preso atto e avrebbe insieme a noi dell’opposizione
che molto spesso abbiamo rivendicato, abbiamo richiesto a
questa Amministrazione un cambio dei vertici politici, per
incapacità  tecnica,  politica,  amministrativa  da  parte
dell’Assessore, ma di chi oggi dirige anche questo settore
così  delicato  e  così  importante.  Dico,  avrebbe  preso
insieme  a  noi,  con  un  atto  di  coraggio,  più  volte
dichiarato anche quest’aula anche dalla collega Federica
Meo  che  si  era  resa  disponibile,  chieda  le  dimissioni,
Presidente.  Stiamo  per  concludere  tra  qualche  anno  il
nostro  mandato,  ancora  io  rivendico  le  dimissioni
dell’Assessore ai servizi sociali, per incompatibilità, per
negligenza,  per  non  avere  le  capacità  tecniche  e
amministrative  di  quel  settore,  dove  emergono  tanti
disservizi.  Il  dottor  Fiocca  è  testimone  di  quello  che
dico, perché se oggi ancora non riusciamo a dare risposte a
utenti o a difendere il terzo settore, diciamo che qualcosa
non  funziona  o  funziona  male,  funziona  molto  male,
Presidente. Io non so se dipende dal dottor Fiocca, da chi
è arrivato ieri che giustamente ha una qualifica diversa,
ma è stato messo lì perché doveva tappare un buco o un
posto o da chi dovrebbe amministrarci e garantire questo
servizio, questo settore, questi servizi. Oggi più che mai
emergono negligenze, superficialità. Se a distanza di quasi
quindici  giorni,  Presidente,  su  richiesta  di  un  caso
disperato, di un vicino di casa del Vicesindaco oggi qua in
aula, a distanza di quindici o venti giorni riusciamo a
fare un ricovero di un soggetto che era abbandonato a se
stesso, con problemi gravi di salute, dico forse è meglio
che ci imbrattiamo un pochettino il corpo di qualche colore
lucido o nero e riusciamo ad avere magari più attenzione,
rispetto  a  un  nostro  concittadino.  Forse  l’Assessore  è
informato,  forse  nemmeno  sa  di  cosa  sto  parlando,  il
Vicesindaco lo sa, perché è stato informato a tempo debito.
Ieri finalmente questo nostro concittadino, Presidente, ha
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avuto la dignità che spetta ad ogni essere umano, che era
quella  di  essere  quantomeno  tutelato  e  rispettato  per
quello che è un essere umano. Ringrazio il Vicesindaco che
si è attivato a distanza di quasi un mese, per far sì che
avvenisse  questo  ricovero.  Forse  siamo  abituati,
Vicesindaco, a fare le richieste in Consiglio Comunale, per
il  fabbisogno  del  personale  e  poi  fare  le  mobilità  e
portare  magari  gente  che  purtroppo,  non  è  in  grado  di
rivestire un ruolo specifico o di occuparsi di un settore e
lo mettiamo a tamponare un’esigenza comunale. Dico no, in
un  settore  così  delicato  come  possono  essere  i  servizi
sociali, come può essere la Polizia Municipale, come può
essere qualsiasi altro settore. Va messa gente competente,
gente che sa dove mettere le mani, Vicesindaco, non fare la
cortesia all’amico e gli tagliamo e cuciamo un avviso, una
delibera,  una  determina,  un  concorso  per  assistenti
sociali,  non  ha  senso,  poi  magari  ci  isoliamo,  perché
magari  siamo  in  conflitto  d’interessi,  Vicesindaco.
Presidente,  io  sono  un  componente  della  Commissione
speciale, spero che il Presidente oggi qua in aula ascolti
queste mie dichiarazioni e ne faccia buon uso, buon uso a
richiedere insieme a me fortemente anche le dimissioni,
insieme alla collega che si è impegnata in quest’aula, a
chiedere le dimissioni di chi non sa nemmeno di cosa parla
quando  viene  in  Commissione.  Bisogna  essere  coscienti,
collega Federica Meo, lei ha preso un impegno con la città,
non con l’aula e su questo la invito a riflettere e a
valutare quello che le sto richiedendo. Grazie.   

PRESIDENTE STURIANO 
Per fatto personale, collega Meo.  

CONSIGLIERA MEO 
Grazie  Presidente.  Colleghi,  Vicesindaco.  Allora,  sono
molte volte che la collega fa queste allusioni. Diciamo, io
dico  alla  collega e  la  invito  a denunciare  se  ci  sono
questi fatti, io non ne sono a conoscenza se ci sono dei
fatti gravi o dei disservizi. Ma dei disservizi su che
cosa? Cioè se ci sono dei fatti gravi lei denunci, io sarò
la prima insieme a lei a denunciare anche io le cose che
non vanno, ma su certezze, non su delle allusioni. Sono
stata  io  anche  a  dire:  “sì,  facciamo  la  Commissione
d’inchiesta”,  anche  dalle  sue  richieste,  dalle  sue
lamentele  che  faceva  in  questo  servizio,  ho  detto:
“facciamo  la  Commissione  d’inchiesta”.  Lei  ne  fa  anche
parte, come ha ben detto e l’ho detto anche per questo,
cosicché se ci sono degli illeciti, se c’è qualsiasi cosa
che non va bene nei servizi sociali, allora è quella la
Commissione  adatta  a  denunciare  ed  allora  se  ci  sono
veramente questi fatti, io insieme al Sindaco e insieme
all’Amministrazione  saremo  i  primi  a  denunciare  gli
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illeciti.  Presidente,  spero  di  essere  stata  chiara  una
volta per tutte. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Genna. 

CONSIGLIERA GENNA 
Grazie  Presidente.  Io  non  ho  parlato  di  illeciti,
Presidente,  io  ho  parlato  di  disservizi  e  negligenze.
Queste sono sotto gli occhi di tutti, Presidente, compresi
i debiti fuori bilancio, collega, compresi i ricorsi che
sono all’ufficio legale, per inadempimenti su pagamenti, su
differenze di rette. Collega, si aggiorni, vada a valutare
anche lei all’ufficio legale.  

CONSIGLIERA MEO 
Mi  pare  che  la  Commissione  d’inchiesta  tratti  anche  di
questo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io  onestamente  a  volte  su  queste  polemiche  non  voglio
nemmeno entrarci nel merito, mi dispiace che si facciano
all’interno dell’aula Consigliere. Dico onestamente.  

CONSIGLIERA MEO 
Io ovviamente mi devo difendere. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io  capisco.  I  fatti  parlano,  i  fatti  parlano,  è  stata
istituita una Commissione d’inchiesta, se è stata istituita
una  Commissione  d’inchiesta  significa  che  i  proponenti,
assieme al Consiglio hanno ritenuto che ci sono aspetti che
devono  essere  valutati.  Dalle  valutazioni  e
dall’approfondimento  degli  atti  emergeranno,  secondo  me,
determinate valutazioni politiche, poi se emergeranno altri
fatti è normale, ma continuo a dire che ogni Consigliere
Comunale è un pubblico ufficiale, se viene a conoscenza di
fatti che possono essere perseguibili dal punto di vista
penale, hanno il dovere di denunciare. Non hanno il dovere
di fare illazioni o dare comunicazioni in aula o dire:
“Presidente, mandi...”. Il Presidente se deve mandare non
ha bisogno di averlo detto, di averlo riferito, sono atti
dovuti, per come ho fatto in passato continuerò a fare
anche in futuro. La Consigliera non ha detto che ci sono
reati penali, la Consigliera ha parlato di negligenze. Non
ho  capito  se  ha  parlato  di  determina  fatta  ad  hoc.
Consigliera, vuole chiarire se ha detto: “determina fatta
ad hoc”?  

CONSIGLIERA GENNA 
Presidente,  ripeto,  parlo  di  disservizi,  parlo  di
negligenze, parlo di tutta una serie di atti che vengono
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ripetutamente messi in discussione, con tutta una serie di
situazioni di cui l’Assessore nemmeno a conoscenza. Parlo
di ritardi di pagamento di rette, parlo di contenziosi che
ci sono all’ufficio legale, di dati certi, non parlo di
illazioni. Poi se qualche collega si sente tirato in ballo,
può pure fare delle affermazioni personali. 

PRESIDENTE STURIANO 
Signori, quello che ha detto la collega, continuo a dire,
parla  di  negligenze  e  di  ritardi  nella  pubblica
amministrazione, non ha parlato di reati, assolutamente.
Dico, capiamoci quando parliamo di parole, onestamente non
entriamo  in  fibrillazioni  o  in  questioni  che  non
appartengono. Ma la collega ha chiarito. Perfetto, comunque
ci sono le trascrizioni, la collega ha detto quello che
intendeva  dire.  Una  comunicazione  sola,  ne  approfitto,
visto che più di qualche collega Consigliere me l’ha già
anticipato e chiesto. Vicesindaco, è a conoscenza se già è
stato nominato un commissario ad acta, per quanto riguarda
il bilancio consuntivo, il rendiconto di gestione 2017?
Ufficialmente non hanno dato comunicazione, non c’è stato
nessun insediamento, non so se mi spiego.  

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Già c’è stato contatto, deve venire, già si sa il nome, è
stato nominato. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto,  allora  facciamo  una  cosa,  lo  contatterò,  lo
conosco personalmente il dottor Carmelo Messina, non ho
nessuna  difficoltà.  Siccome  non  sono  stato  nemmeno
contattato, ho detto ai colleghi che per quanto mi riguarda
non ho nessun commissario che ad oggi è insediato, punto,
per un fatto di correttezza. Non abbiamo nessun commissario
che si sia insediato ufficialmente, forse è stato nominato,
una cosa è la nomina, una cosa è l’insediamento, sono due
fatti distinti e separati. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Poi  c’è  l’articolo  su  Live  Sicilia  che  parla  di
commissariamento del Comune di Marsala. Nomina. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere,  la  nomina  è  una  cosa,  l’insediamento  è  un
altro aspetto. Ad oggi non c’è nessun insediamento. Collega
Ingrassia.  

CONSIGLIERA INGRASSIA 
Grazie signor Presidente. Io intervengo, perché propongo
all’aula il prelievo del punto numero 15 e numero 16. Si
tratta  di  due  debiti  fuori  bilancio  che  fra  l’altro,
insomma, sono di facile disamina. Pertanto, se l’aula è
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d’accordo e lo vuole mettere ai voti, penso che possano
essere tranquillamente esitati. Poi, se mi consente, visto
che è distratto vado avanti, volevo intervenire un secondo
solo, perché capisco cosa dice la collega Genna, ma nello
stesso tempo comprendo l’imbarazzo dei colleghi del PD, del
capogruppo e dello stesso collega Calogero Ferreri. Io ho
ascoltato il suo intervento ed è decisamente imbarazzante.
Ricordo e lo ricorderanno in molti qui dentro che qualche
anno fa io mi trovai in questa stessa situazione, allora
ero capogruppo del Movimento per l’Autonomia e spesso non
ero d’accordo con una certa linea che si portava avanti,
che l’Amministrazione portava avanti. Dopo il primo mese,
il secondo, il terzo, il quarto e il quinto, poi c’è un
momento in cui uno si deve schiarire un po’ le idee, anche
perché i cittadini guardano, osservano e allora io mi sono
dimessa, perché avevo due Assessori in Giunta, quindi, a
quel punto, dal momento che si chiedevano le dimissioni e
non si dimettevano, a quel punto io mi sono dimessa da
capogruppo, ho lasciato il gruppo e ho preso le distanze.
Quindi capisco che siete particolarmente imbarazzati, dico
vedete un poco come uscirne da questa situazione. Grazie
Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Ferreri, anche lei per fatto personale.  

CONSIGLIERE FERRERI 
Per fatto personale. Ringrazio la collega Ingrassia che è
molto puntuale, accetto i consigli politicamente parlando.
Per quanto riguarda la mia segnalazione in aula, non ho
segnalato all’Amministrazione Comunale il 10 luglio, ma ho
mandato una nota con la zona specifica, con indirizzi e
quant’altro, all’ufficio. Quindi adesso in aula comunicavo
alla  mia  Amministrazione,  alla  nostra  Amministrazione
Comunale  che  gli  uffici  non  si  sono  adoperati  alla
disinfestazione.  Quindi  non  era  un  attacco  diretto
all’Amministrazione,  perché  da  oggi,  in  data  2  agosto
voglio vedere quanto passa per disinfettare una zona dove i
cittadini ci abitano, ci sono ragazzini che giocano, perché
siamo alle spalle di Piazza Fiera e soprattutto nella zona
polivalente, dove c’è la Guardia Medica, il presidio della
Polizia Municipale e l’ufficio distaccato del Comune di
Marsala. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente,  io  aspettavo  le  risposte  del  Vicesindaco
riguardo alle comunicazioni. Quindi prima è giusto dare la
parola al Vicesindaco. 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora  Consiglieri,  comunicazioni  sono  comunicazioni,
interrogazioni sono interrogazioni.  
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CONSIGLIERE GANDOLFO 
Sì, ho capito, Presidente, però il problema è che siccome
la città aspetta e vuole capire, specialmente riguardo al
piano  paesaggistico  qual  è  l’intendimento  di  questa
Amministrazione  e  di  questo  Consiglio  Comunale,  con  in
testa lei, Presidente, perché noi dovremmo intervenire con
forza, sia Consiglio Comunale e sia Amministrazione, perché
è assurdo che noi blocchiamo la città di Marsala fino a
febbraio. Cioè per un’interpretazione, a mio avviso errata,
da  parte  dell’avvocato  Corso  e  dell’Amministrazione
Comunale,  riguardo  appunto  il  piano  paesaggistico.  Su
questo  è  un  punto  cruciale  che  è  necessario  aprire  un
dibattito in aula serrato, anche col Vicesindaco se è in
condizione di rispondere o con l’Assessore al ramo quando
verrà, se viene oppure lo chiamiamo e vediamo quello che
dobbiamo fare.  

PRESIDENTE STURIANO 
Vicesindaco,  sono  comunicazioni,  ma  se  lei  vuole
intervenire e vuole rispondere, non sarò sicuramente io a
non darle la parola, che sia chiaro. Faccia come ritiene.
Abbiamo  detto  che  non  sono  interrogazioni,  se  ritiene
magari che sul piano paesaggistico si può esprimere, per
come stanno così le cose, lo può fare tranquillamente. 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Presidente,  devono  rispondere  anche  sulle  varianti
urbanistiche.  

PRESIDENTE STURIANO 
Sulla? 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Variante urbanistica, quello che ne pensano politicamente e
quello che hanno intenzione di fare. È una delle prime cose
che abbiamo incardinato.   

PRESIDENTE STURIANO 
Allora, non abbiamo punti incardinati, che sia chiaro. Per
me è indifferente, lei deve decidere se intende rispondere,
se  intende  in  rispondere  a  tutto,  se  non  intende
rispondere.  

VICESINDACO
Presidente, non ho problemi a intervenire e non vorrei però
determinare  diverse  valutazioni  dell’aula,  perché  si
trattava di comunicazioni e di interrogazioni. Dico, se si
ritiene  di  aprire  un  dibattito  a  partire  con  le
interrogazioni, dov’è possibile e per quello che sono a
conoscenza, risponderò a quelle comunicazioni che erano una
sorta di interrogazioni. Siccome è lei che è Presidente
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dell’aula, sono qui per vedere se dobbiamo procedere con
gli atti oppure con le comunicazioni. 

PRESIDENTE STURIANO 
Allora sarà molto più chiaro. In questo momento non ci sono
interrogazioni, ho detto ai colleghi Consiglieri che se ci
sono comunicazioni urgenti è giusto che si facciano. Una
cosa  può  essere  la  comunicazione  urgente  da  parte  del
collega Gandolfo, relativamente al piano paesaggistico che
è una problematica molto seria e attuale, non perché le
altre non lo siano, lo sono anche, ma non hanno sicuramente
una  tempistica  molto  celere,  qual  è  quella  del  piano
paesaggistico.  Stiamo  parlando  di  un  argomento  talmente
complesso che io non so nemmeno se lei vuole rispondere o è
nelle condizioni di rispondere, in maniera chiara lo dico.
Ma il primo io sarei in difficoltà a rispondere, perché non
sono  un  giurista,  il  mio  pensiero  può  essere  il  mio
pensiero  relativamente,  se  l’Amministrazione  invece  su
questa questione ha già attivato determinate procedure col
professor Corso, se ha chiesto pareri, che cosa intende
fare e ne è già a conoscenza e vuole informare l’aula,
rispetto  alla  comunicazione  sappiamo  come  ci  dobbiamo
muovere. Cioè non so se sono chiaro, per il resto non siamo
chiamati a rispondere, spesso sono state interrogazioni più
che  comunicazioni.  Anche  il  collega  Di  Girolamo  sta
parlando di una questione relativa alle varianti, cosa ne
pensa o cosa non ne pensa. Dico, se lei vuole rispondere
può rispondere, è una sua facoltà, in questo momento non è
in  trattazione  la  variante,  quando  sarà  messa  in
trattazione la variante, allora sarà chiamato non a dire:
“voglio rispondere. Non voglio rispondere”, ma a dire il
suo pensiero, ma perché siamo nel merito di una proposta
deliberativa.  Diversamente  facciamo  quello  che  vogliamo,
però poi a lei la facoltà, non voglio che si dica che il
Presidente non fa rispondere all’Amministrazione e che mi
tirate in ballo. 

VICESINDACO
No,  assolutamente.  Per  quello  che  sono  a  conoscenza,
Presidente  e  per  quello  che  so  indubbiamente.  Galfano
chiedeva,  per  quanto  riguarda  la  pregiudiziale  alla
conferenza dei servizi e il parere. Giusto? Credo che il
Presidente della Commissione ha già avuto e acquisito il
parere della volontà politica cosiddetta del Sindaco, oggi
in aula. La posizione, indubbiamente, per quanto riguarda
l’aspetto della variante, non è altro che in una situazione
di  carenza  di  impiantistica  nell’ambito  siciliano,
specialmente di siti alternativi, perché oggi la Sicilia ha
solo  discariche  e  pochi  impianti  alternativi,  per  il
recupero di altre frazioni di rifiuti. Quindi mi riallaccio
anche al discorso di Gandolfo. L’Amministrazione non può
essere che sotto alcuni aspetti positivi alla valutazione,
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qualora la Sicilia si fornisca finalmente di impianti, cosa
che oggi è completamente priva ed è la motivazione, per la
quale  e  ribadisco  ancora  una  volta,  perché  noi  abbiamo
voluto  bloccare  un  contratto  e  dare  un’opportunità,  in
questo caso alla ditta che è unica, ha quasi il monopolio
per  quanto  riguarda  la  gestione  della  frazione
dell’organico,  perché  è  opportuno  che  altri  impianti
crescano  in  Sicilia.  Innanzitutto  dovrebbero  istituirsi
quelli  pubblici  che  purtroppo  la  Regione  tiene  ancora
bloccati, mi riferisco a quello che noi come s.r.l. abbiamo
proposto,  sollecitato  e  l’Amministrazione  ancora  non
decide, che è l’impianto di compostaggio da dover nascere
dentro  al  terreno  confiscato  alla  mafia  a  Calatafimi
Segesta. La Regione ancora lì non prende posizione, occorre
un finanziamento e lì sarebbe un impianto pubblico. Ma ben
vengano altri impianti privati, indubbiamente, tant’è che
oggi  registriamo  una  grossissima  difficoltà,  per  quanto
riguarda  la  raccolta  della  frazione  dell’organico.
Addirittura nella Sicilia orientale è quasi assente, nella
Sicilia occidentale rimangono pochissimi impianti, quindi
più  impianti  determinano  maggiore  concorrenza,  maggiore
trasparenza del mercato e indubbiamente una riduzione dei
costi, tra l’altro di nuovi impianti. Ecco, la motivazione
permane, io oggi non sono nelle condizioni di sapere quanti
sono, quante sono le proposte ad oggi, indubbiamente un
Comune come quello di Marsala, un Comune di 83000 abitanti,
un Comune che comunque ha una produzione di rifiuti sulle
35000  tonnellate,  considerato  che  mediamente  per  ogni
cittadino giornalmente c’è la produzione di 1,2 chili di
rifiuto  giornaliero  e  di  queste  35000  tonnellate,
considerato che noi abbiamo una differenziata al 55%, circa
8000/9000  tonnellate  sono  quelle  dell’organico,  diventa
un’attrattiva per coloro che vogliono investire per altri
tipi  d’impianti,  quale  il  compostaggio  per  esempio  in
questo  caso.  Se  noi  avessimo  ancora  una  situazione  di
raccolta di rifiuti con una differenziata sotto il 10%,
come  succede  nei  grossi  centri  della  nostra  Regione,
nessuno fa un investimento, perché mancherebbe la materia
prima. Noi siamo un Comune che determina la materia prima,
grazie  ai  nostri  concittadini  che  fanno  un’elevata
differenziata e questo, comunque ecco perché molti soggetti
stanno  cercando  di  investire  e  ben  vengano  gli
investimenti. Quindi questo in senso generale, per quanto
riguarda il discorso dell’impiantistica. In merito al piano
paesaggistico, noi ci siamo opposti al provvedimento della
Regione,  dopodiché  abbiamo  presentato  ricorso  al
provvedimento ulteriore. Oggi non sono nelle condizioni di
dire lo stato dell’arte dove si trova, perché non sono
l’Assessore  competente,  eventualmente  riferirò
all’assessore Passalacqua e poi eventualmente la informa
nel dettaglio di dove siamo arrivati in merito al piano
paesaggistico.  Poi  c’era  la  consigliera  Alagna,
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interessante sia in merito alla dematerializzazione, cosa
che ci stiamo attrezzando, perché l’agenda urbana prevede
anche  un  investimento  cospicuo,  cosa  che  noi  stiamo
approfittando e spero di poter fare la gara e quindi, già
entro il mese di settembre o ottobre avere un nuovo sistema
informatico di gestione complessivamente. Oggi quello che
abbiamo è obsoleto, non riesce a garantire una banca dati
che dialoga tra diversi servizi. Quindi avremo un unico
sistema informatico e la dematerializzazione a tutto campo,
quindi  un  sistema  che  fa  sì  che  tutto  il  ciclo  del
procedimento amministrativo segua solo sul digitale. Quindi
avrete  anche  voi  le  delibere  in  digitale,  in  Giunta
approveremo le delibere in digitale, vogliamo attrezzarci
ed essere all’avanguardia, quello che le norme europee ci
impongono, perché non possiamo continuare a stampare carta
e  a  distruggere  l’ambiente,  sia  per  un  problema  di
ambiente, sia anche per un problema di costo. Così come
faciliteremo indubbiamente la raccolta delle firme, perché
penso che sia utile e noi metteremo a disposizione tutto
ciò che è possibile, affinché si possa davvero arrivare al
quorum richiesto. Per quanto riguarda la derattizzazione
l’abbiamo avviata, purtroppo c’è stato un ritardo nella
gara,  quindi  però  stiamo  già  provvedendo,  abbiamo  dato
comunicazione e celermente passeremo, abbiamo privilegiato
finora il centro storico e quartieri popolari, su tutto il
territorio  e  credo  che  a  breve  avremo  completamente  la
città  questi  al  completo  della  disinfestazione,
indubbiamente. C’è stato un ritardo nella gara, ripeto,
però  questo  lo  fanno  gli  uffici  e  noi  l’abbiamo
sollecitati.  Non  so  se  ho  dimenticato  qualche  altra
informazione.  

Assume la presidenza del Consiglio 

il consigliere Arturo Galfano

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente, riguardo al piano paesaggistico, a me non è che
interessa  il  parere  dell’assessore  Passalacqua,  perché
l’assessore Passalacqua si è espresso, secondo lui pratica-
mente il piano paesaggistico è tornato in vigore, eccetera
e l’avvocato Corso a quanto pare interpreta questo pensie-
ro, quindi secondo lui è tutto bloccato. Ora, il punto è
che siccome ci sono delle interpretazioni da parte di altri
legali che pensano invece che non c’è questo discorso, ora
io vorrei un impegno da parte dell’Amministrazione che voi
coinvolgete qualche altro legale, in maniera tale pratica-
mente che vi sia una risposta chiara oppure si può chiedere
anche un parere tecnico al CGA stesso, per avere un’inter-
pretazione riguardo al parere reso, perché se lei legge il
parere è assolutamente poco chiaro, non parla di alcuna so-
spensiva. Anzi, glielo giro eventualmente e se lo legge con
calma.   
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PRESIDENTE GALFANO 
Aspettiamo il Vicesindaco magari che si sta consultando,
perché ha anticipato che... Vuoi dire qualche cosa? Perché
capisco nell’argomento.  

VICESINDACO 
Io non un giurista, quindi non ho le competenze giuridiche
tali da poter dire. Oggi diciamo come comunicazione che si
tratta di una sospensiva del provvedimento, pertanto riten-
go verosimile che il piano paesaggistico è ritornato in vi-
gore. Però su questo occorre che si faccia un approfondi-
mento, ci impegniamo ad avere ulteriori informazioni, oltre
a quella dell’avvocato Corso, per dare una risposta più
esaustiva.    

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie Vicesindaco. Ripetiamo ancora una volta che non era
una seduta di interrogazioni, quindi la ringraziamo anche
per le risposte date alle comunicazioni che poi si sono
trasformate in domande. Avevamo finito gli interventi, ma
mi ha chiesto di intervenire la collega Linda Licari e deb-
bo darle la parola. Prego.  

CONSIGLIERA LICARI 
Grazie  Presidente.  Vicesindaco,  colleghi  e  pubblico  in
sala. Allora, io intervengo anche in merito al prelievo che
ha fatto la collega Ingrassia, perché non faccio parte del-
la Commissione bilancio, quindi non so se sono appunto dei
debiti fuori bilancio che hanno urgenza di essere votati.
Però volevo approfittare anche di questo spazio, perché ho
sostituito ieri il collega in Commissione bilancio, ripeto,
di cui non faccio parte e sono stata delegata. Abbiamo
ascoltato il Vicesindaco che è Assessore al bilancio. Di-
ciamo ci ha dato un po’ una panoramica, mi spiace che oggi
non ci sia il Presidente della Commissione, ma ci ha dato
un po’ una panoramica di quello che è appunto il bilancio,
Presidente e delle necessità che ci sono. Pertanto non es-
sendo stata presente in conferenza dei capigruppo, volevo
avere anche qualche idea più chiara su come si vuole proce-
dere, per l’approvazione anche dei punti propedeutici al
bilancio, se c’è insomma intenzione di trattarli anche pri-
ma della sospensione che è prevista solitamente nel periodo
di agosto. Da quello che ho capito c’erano molti colleghi
presenti ieri, c’era il collega Milazzo, il collega Coppo-
la, ci sono forse delle emergenze proprio legate un po’
all’approvazione del bilancio, integrazioni orarie, proble-
mi proprio con l’assunzione forse degli autisti. Quindi
siccome ci avviciniamo poi al periodo scolastico, io già
penso un po’ a tutti i problemi che ci segnalano un po’ a
tutti noi Consiglieri, quindi volevo capire se possiamo ma-
gari fare qualche seduta in più prima di sospendere i lavo-
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ri, se c’è intenzione, anche alternandoci, perché capisco
che un po’ tutti abbiamo l’esigenza di staccare la spina
per una settimana o più, non so. Ripeto, non ero presente
in conferenza dei capigruppo, però dico, se c’è qualche
idea già, una programmazione nell’ordine dei lavori, per il
periodo di agosto. Poi volevo chiedere, il Presidente di
Commissione lavori pubblici è uscito, siccome non faccio
parte della Commissione lavori pubblici, per capire se il
piano triennale è andato avanti, perché ho chiesto agli uf-
fici, è stato addirittura trasmesso a fine aprile. Ecco, il
collega Rodriquez mi dice che ci sono emendamenti, giusto
per capire se possiamo già intavolare qualche atto delibe-
rativo. Presidente, la ringrazio.  

PRESIDENTE GALFANO 
Collega, il collega Gandolfo era fuori dall’aula, ma posso
risponderle io. Vero è che è stato mandato a fine aprile il
piano triennale alla Commissione, ma lei sta dimenticando
che è stato fatto pure un emendamento tecnico ed è proprio
quello di cui si sta occupando la Commissione. Non facciamo
sempre le solite corse, dobbiamo avere il tempo di esamina-
re un documento importante. 

CONSIGLIERA LICARI 
L’emendamento tecnico riguarda il debito fuori bilancio,
giusto? 

PRESIDENTE GALFANO 
Fino a stamattina si è deciso di convocare qualche tecnico.

CONSIGLIERA LICARI 
Posso approfittare della presenza, visto che è presente
oggi il Vicesindaco, se ci può dare qualche delucidazione
in merito oppure no? Non lo so.  

PRESIDENTE GALFANO 
Non lo so, Vicesindaco, se vuole rispondere, come ha rispo-
sto alle altre può rispondere anche a questa. 

VICESINDACO 
Bisogna distinguere le due cose, il piano triennale dal bi-
lancio. Il piano triennale indubbiamente può essere tran-
quillamente esitato, non occorre l’emendamento, l’emenda-
mento è la copertura finanziaria. Nel piano triennale si
discutono quelle che sono le opere da realizzare, quando
realizzarle, come e perché vengono realizzate, poi la co-
pertura finanziaria viene data dal bilancio, tant’è che il
legislatura li ha posti temporalmente in maniera diversa,
cioè il piano triennale va approvato ora, entro luglio, il
bilancio va approvato entro dicembre, al massimo entro mar-
zo, il rendiconto va approvato entro aprile dell’anno suc-
cessivo. Quindi sono temporalmente in posizioni completa-
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mente diverse, il piano triennale delle opere pubbliche,
ripeto, è un fatto soltanto tecnico che riguarda le opere
da realizzare, poi il bilancio è la copertura che bisogna
dare e che tipo di copertura va data al piano triennale. 

PRESIDENTE GALFANO 
Prego consigliera Ingrassia. 

CONSIGLIERA INGRASSIA 
Sì, grazie, per una precisazione che è dovuta, infatti ero
su questo che stato controllando. Allora, non c’è nessunis-
sima urgenza, per quello che mi riguarda, anche se come
avevo già detto si tratta di due debiti fuori bilancio di
facile comprensione, uno era addirittura un’opposizione a
pignoramento, si tratta di una somma di 390 euro e pochi
spiccioli, l’altro invece è un debito di 4.000 e rotti. Si
tratta di un riconoscimento di un debito fuori bilancio,
per una caduta in una strada di Marsala e il Tribunale ha
condannato il Comune, con giudizio di appello e c’è una
sentenza. Pertanto ripeto, era una proposta, se la collega
ha altro o i colleghi vogliono dare indicazioni di lavoro
differenti non c’è nessuna urgenza, la mia era semplicemen-
te una proposta, ma sono pronta ad accettare le altre pro-
poste. Se lei parla addirittura di fare altri Consigli Co-
munali, quando a momenti ci ritroviamo a non avere le idee
chiare, mi sembra di capire talvolta su come procedere, ab-
biamo moltissimi atti d’indirizzo, possiamo prelevarli. Io
ho proposto questi, fra l’altro sono in Commissione da più
del limite massimo, da più dei venti giorni, per cui lo
possiamo chiedere il prelievo, ma dico, non ho nessunissimo
problema, non c’è nessuna urgenza.  

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie consigliera Ingrassia. 

CONSIGLIERA INGRASSIA 
Siccome mi chiedono se c’era urgenza, io ci tengo a preci-
sare che non c’è nessunissima urgenza. 

CONSIGLIERA LICARI 
No, io chiedevo perché c’è un ordine dei lavori, per capire
se erano degli atti urgenti, come di solito si fa quando
vengono prelevati, solo questo. 

PRESIDENTE GALFANO 
Collega  Alagna,  io  ti  do  la  parola,  però  gentilmente
brevissimamente, perché ci stiamo dilungando un po’ troppo.
Prego. 

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 
Grazie  Presidente.  Era  soltanto  per  chiedere
un’informazione che penso sia utile per tutti. Dato che ora
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ci accingiamo appunto ad approvare il bilancio ed il piano
triennale che è stato naturalmente modificato a seguito del
debito fuori bilancio che è pervenuto, un dubbio mi sorge,
prima di approvare il bilancio ed il piano triennale non
sarebbe il caso di approvare il debito fuori bilancio per
il  quale  poi  è  stato  modificato  il  piano  triennale  e
bilancio? È un dubbio che mi viene. Approviamo un piano
triennale ed un bilancio sulla base di un debito fuori
bilancio, che però ancora magari non è stato approvato. È
un dubbio che mi sorge. È soltanto un dubbio che mi sorge,
per avere le idee chiare prima di procedere. Grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Prego Vicesindaco. 

VICESINDACO 
Consigliere non credo sono cose ben diverse, ciò è vero che
a seguito... Abbiamo approvato sia il piano triennale delle
opere pubbliche, questo già a suo tempo già da un bel po’
di  tempo.  C’è  la  programmazione  del  piano  triennale
propedeutico agli altri strumenti finanziari al Dup ed in
seguito poi del bilancio che deve essere successivo. Il
debito  fuori  bilancio  che  è  determinato  abbiamo
riorganizzato... lo potevamo fare entro l’anno comunque non
era necessario farlo immediatamente, ma c’è sembrato giusto
proporlo in prima battuta direttamente, quindi abbiamo già
dato  una  nostra  indicazione,  il  Consiglio  ne  può  fare
un’altra.  È  una  proposta  eventualmente  di  come  poter
utilizzare a meglio l’avanzo di amministrazione. Il piano
triennale segue una sua linea. Dal punto di vista tecnico
Il Consiglio Comunale si deve esprimere sulle opere che si
intendono realizzare, su quali progetti a prescindere da
quello che... Poi il Consiglio una volta stabilito quali
sono le opere che intende realizzare con il piano triennale
occorre darne copertura rispetto a quel piano, la copertura
avviene  con  il  quello.  Tant’è  che  il  legislatore  ha
previsto che il piano triennale delle opere pubbliche va
approvato  entro  luglio.  Il  bilancio  va  approvato  entro
dicembre, quindi sei mesi dopo l’approvazione del piano
triennale delle opere pubbliche, quindi sono in posizione
completamente  diversa,  massimo  entro  marzo  dell’anno
successivo. Oggi è l’importante che nel bilancio e nella
veridicità  del  bilancio  ci  siano  gli  accantonamenti
necessari a poter pagare nello specifico. Siamo dotati di
un accantonamento intorno agli otto milioni di euro, quindi
abbastanza  ampio  per  poter  garantire  la  copertura  dei
debiti fuori bilancio.  

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie sia alla consigliera Alagna, sia al Vicesindaco. C’è
stata  una  richiesta  di  proseguo  da  parte  della  collega
Ingrassia. 
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Prelievo punto numero 15 e 16 all’Ordine del Giorno

PRESIDENTE GALFANO 
Propongo la richiesta all’aula del prelievo del punto 15 e
16 “Riconoscimento del debito fuori bilancio nei confronti
della Sig.ra Lupo Mattia Giovanna. Sentenza del Giudice di
Pace”. “Riconoscimento del debito fuori bilancio nei con-
fronti della Sig.ra Verde Maria Francesca”. Mi dice il se-
gretario che non è andato ancora in Commissione. Invito
l’aula ad esprimersi due a favore, due contro. Per se nes-
suno si esprime metto il prelievo in votazione. Nessuno
chiede d’intervenire. Segretario. Per dichiarazione di voto
da parte del Presidente. Prego. 

Assume la presidenza del Consiglio 

il consigliere Vincenzo Sturiano 

PRESIDENTE STURIANO
È stata chiesta da una collega Luigia Ingrassia il prelievo
del punto 15 e del punto 16. Ha fatto benissimo la collega
Ingrassia a chiedere il prelievo del punto 15 e del punto
16 per una ragione abbastanza ovvia, dobbiamo trattare il
piccolo di previsione. Appena approvato il bilancio di pre-
visione  queste  due  delibere  devono  essere  ritrasmesse
all’amministrazione che deve riformulare la proposta deli-
berativa, è l’ABC della Pubblica Amministrazione segretario
e direttore di ragioneria. Lei in questo momento mi sta im-
putando in capitolo il debito fuori bilancio, quindi ad ap-
provazione del bilancio cosa devo fare? Devo ritrasmettere
la proposta deliberativa. 

SEGRETARIO COMUNALE – FIOCCA 
Assolutamente no. 

PRESIDENTE STURIANO
No? 

SEGRETARIO COMUNALE – FIOCCA 
No.  

PRESIDENTE STURIANO
Quindi all’interno del bilancio è calata anche questa? 

SEGRETARIO COMUNALE – FIOCCA 
Sì. Per essere qua. 

PRESIDENTE STURIANO
Allora perché non trasmettete il debito fuori bilancio dei
due milioni ed ottocentomila euro. 
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SEGRETARIO COMUNALE – FIOCCA 
Perché non c’è copertura. 

PRESIDENTE STURIANO
In che senso non c’è copertura. Su questa la copertura in
quale capitolo è? Se non abbiamo bilancio in questa la
copertura  in  quale  capitolo  è,  scusate?  Non  riesco  a
seguire, se in questo momento non c’è copertura dove la
prendete la copertura su queste delibere di debito fuori
bilancio, segretario? 

SEGRETARIO COMUNALE – FIOCCA 
Se mi dà la parola rispondo. 

PRESIDENTE STURIANO
In maniera chiara così lo spieghiamo anche ai colleghi con-
siglieri. 

SEGRETARIO COMUNALE – FIOCCA 
Il bilancio non è più annuale, il bilancio è triennale. Noi
per adesso adoperiamo il bilancio approvato l’anno scorso
che ha valenza triennale, quindi anche quest’anno ci sono
degli stanziamenti. Fino adesso abbiamo impegnato per ser-
vizi, lavori, stipendi e quanto altro con il bilancio 2018.
Il problema è che gli stanziamenti sono risicati, quindi
già siccome l’anno sta finendo gli stanziamenti non bastano
per tutto. A maggior ragione per questo debito di due mi-
lioni ed otto...  

PRESIDENTE STURIANO
Segretario scusi, in questo momento possiamo impegnare que-
ste somme? 

SEGRETARIO COMUNALE – FIOCCA 
Per adesso abbiamo un bilancio 2018. Il 2018 giustamente al
bilancio ci devono essere gli stanziamenti, ci deve essere
la relativa copertura. Per quanto riguarda questi debiti
che sono per adesso in Consiglio Comunale c’è la relativa
copertura. Mentre per il debito di due milioni ed otto che
è nato ora ed è una cifra abbastanza grossa non c’è la co-
pertura, quindi abbiamo fatto l’emendamento per correggere
il bilancio. Se lo sapevo l’avrei inserito già nel bilancio
di previsione già a monte, non a valle. Non so se sono sta-
to chiaro.  

PRESIDENTE STURIANO
No, su perché non è stato chiaro. La sentenza quando è sta-
ta notificata? 

SEGRETARIO COMUNALE – FIOCCA 
Dopo l’approvazione da parte della Giunta del bilancio di
previsione, sennò l’avrei inserito ante. 
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PRESIDENTE STURIANO
Perché queste somme sono state inserite nel bilancio del
2017, programmazione 2018? 

SEGRETARIO COMUNALE – FIOCCA 
Metto nel bilancio ogni anno una cifra per la copertura di
debiti fuori bilancio. Non so se faccio bene o se faccio
male comunque glieli metto.

PRESIDENTE STURIANO
Sì, assolutamente sì. 

SEGRETARIO COMUNALE – FIOCCA 
Giustamente non sapevo che c’era poi questa impennata così
alta. Siccome era stato giuntato già, sennò l’avrei a messo
già a monte anche questo importo. 

PRESIDENTE STURIANO
Ho capito. Di riconoscere che tale debito è rimandato alla
segretaria. Il seguente debito parere di regolarità... (in-
tervento fuori bilancio)... “Dare atto che la somma di euro
390,07 è stata impegnata al capitolo 45-15 del bilancio
2018 giusto impegno di spesa con determina dirigenziale nu-
mero 390 del 30 marzo 2018”. “Con determina di liquidazione
numero 708 dell’11 aprile 2018 è stata disposta la relativa
liquidazione a favore della signora Lupo Mattia Giovanna”.
Quindi è stata già liquidata. Addirittura quindi se è li-
quidata, attenzione possiamo solo ratificare... (intervento
fuori microfono)... Assolutamente sì. Mi avete sollecitato
a eliminare tutti i debiti fuori bilancio, a maggior ragio-
ne che sono stati pagati. C’è una sentenza passata in giu-
dicato, atto dovuto trenta secondi e votiamo le proposte
deliberative. Mettiamo in votazione la proposta di prelievo
dei punti 15 e 16.

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 19 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-
gna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Ferreri Calogero, Coppo-
la Flavio, Marrone Alfonso, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo
Agata Federica, Cordaro Giuseppe, Rodriquez Mario, Di Giro-
lamo Angelo, Angeleri Francesca, Alagna Walter, Nuccio Da-
niele, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, Galfano Arturo,
Alagna Luana, Licari Linda.   

Sono assenti n. 10 Consiglieri: Chianetta Ignazio, Vinci
Antonio, Sinacori  Giovanni, Coppola  Leonardo  Alessandro,
Arcara Letizia, Cimiotta Vito, Milazzo Eleonora, Piccione
Giuseppa, Gandolfo Michele, Rodriquez Aldo.

Si sono astenuti n. 1 Consiglieri: Genna Rosanna.
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Sono contrari n. 0 Consiglieri.

PRESIDENTE STURIANO
Prendono parte alla votazione sulla proposta di prelievo
del punto 15 e 16 venti Consiglieri Comunali su trenta.
Quorum  richiesto  per  l’approvazione  undici,  la  proposta
viene   approvata con 19 voti favorevoli ed un astenuto. 

Punto numero 15 all’Ordine del Giorno

PRESIDENTE STURIANO
Invito il Presidente della Commissione, la collega Luigia
Ingrassia a relazionare all’aula quindi sulla proposta. 

CONSIGLIERA INGRASSIA 
Grazie Presidente. Si tratta di un riconoscimento di debito
fuori bilancio nei confronti della Lupo Mattia Giovanna con
sentenza del Giudice di Pace numero 707/2016, opposizione a
pignoramento presso terzi promosso dal Comune di Marsala
avverso la signora Lupo. Intanto c’è chiaramente il parere
dei  Revisori  dei  Conti  che  esprime  appunto  parere
favorevole.  Nel  corpo  della  delibera  si  propone  di
riconoscere il debito fuori bilancio della somma di 390,07
centesimi relativamente alla sentenza numero 707/2016 e di
dare atto che ai sensi dell’articolo 163 comma due del
Testo Unico Decreto Legislativo 267/2000 la spesa risulta
essere  obbligatoria  e  necessaria  per  evitare  che  siano
arrecati danni patrimoniali certi e gravi all’Ente. Inoltre
si  aggiunge  che  la  somma  di  390,07  centesimi  è  stata
impegnata  al  capitolo  45/15  del  Bilancio  2018  giusto
impegno di spesa con determina dirigenziale numero 390 del
30 marzo 2018, quindi di molti mesi fa. Del 30 marzo, non
33. Con determina di liquidazione numero 708 dell’11 aprile
2018 è stata disposta la relativa liquidazione a favore
della signora Lupo Mattia Giovanna. Come si dice spesso è
una presa d’atto. 

PRESIDENTE STURIANO
Sulla proposta deliberativa chi vuole intervenire? Nessuno
vuole intervenire, Segretario procediamo con la votazione
per appello nominale.  
 
Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 18 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-
gna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Ferreri Calogero, Coppo-
la Flavio, Gerardi Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica, Cor-
daro Giuseppe, Rodriquez Mario, Angeleri Francesca, Alagna
Walter, Nuccio Daniele, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia,
Galfano Arturo, Gandolfo Michele, Alagna Luana, Licari Lin-
da.   
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Sono assenti n. 11 Consiglieri: Chianetta Ignazio, Marrone
Alfonso, Vinci Antonio, Sinacori Giovanni, Coppola Leonardo
Alessandro, Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo, Cimiotta
Vito, Milazzo Eleonora, Piccione Giuseppa, Rodriquez Aldo.

Si sono astenuti n. 1 Consiglieri: Genna Rosanna. 

Sono contrari n. 0 Consiglieri.

PRESIDENTE STURIANO
Prendono parte alla votazione sulla proposta deliberativa
iscritta al punto 18 Consiglieri Comunali su trenta, quorum
richiesto per l’approvazione dieci, la proposta deliberati-
va viene adottata con 17 voti favorevoli ed uno astenuto. 

Punto numero 16 all’Ordine del Giorno

PRESIDENTE STURIANO
Passiamo al punto 16, collega Ingrassia se vuole relaziona-
re sul punto 16. 

CONSIGLIERA INGRASSIA
Riconoscimento  di  un  debito  fuori  bilancio  ai  sensi
dell’articolo 194 del comma uno lettera A del Decreto Legi-
slativo 267 del 2000 nei confronti della signora Verde Ma-
ria Francesca, per un totale di 4.358,54 in esecuzione del-
la sentenza numero 995 del 2017 del Giudice del Tribunale
di Marsala. Si tratta di un riconoscimento del debito fuori
bilancio a causa di una caduta riportata dalla signora a
seguito della quale caduta la signora riportava danni fisi-
ci. La caduta dovuta ad una buca presente in via Ferro a
Marsala. Si tratta di una traversa della via Roma, la si-
gnora aveva chiesto il risarcimento danni a seguito della
distorsione della caviglia al Comune di Marsala, non ha ri-
cevuto nessuna risposta pertanto ha proceduto per l’azione
legale. Si è giunti al giudizio di appello con la sentenza
numero 995 del 2017. Oltre ai danni fisici ci tocca anche
pagare le spese legali perché in dibattimento in Tribunale
la signora con testimoni ha dimostrato di essere caduta.
C’erano dei testimoni e di non avere potuto evitare la ca-
duta dovuta a questa buca nella strada. È stato anche ac-
certato che c’era una mancata manutenzione del manto stra-
dale, della strada che riportava parecchie zone disconnes-
se, pertanto il Tribunale ha emesso la sentenza ripeto nu-
mero 995 del 2017 imponendo al Comune di Marsala il paga-
mento della somma  di 4.358,54. Nello specifico credo che
ci sia una tabella dove vengono specificate le somme. Se
poi i colleghi voglio chiedere qualche altro chiarimento.
C’era una tabella dove venivano riportate le somme precise,
ma non la trovo. Mi pare che era duemila per i danni, più
mille di spese legali, non la trovo. Sto vedendo se riesco
a trovare la scheda dov’era riportato il dato nello speci-
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fico, non lo trovo. La somma che spetta alla signora che ha
subito il danno è di euro 2.110,93... 2.267,60 è il capita-
le  devalutato  alla  data  dell’incidente  con  applicazione
d’interessi compensativi sulla somma via via rivalutata,
interessi legali dalla data della pronuncia al soddisfo,
come peraltro ha stabilito la sentenza del Giudice di Ap-
pello, 244 euro a titolo di spese sempre come disposto dal-
la sentenza e 1.846,94 spese e compensi per il giudizio di
primo grado. Ecco nel dettaglio la somma è così ripartita.
Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO
Ci sono interventi sulla delibera iscritti al punto 16? No!
Invito i colleghi Consiglieri a entrare in aula che stiamo
per votare. Segretario procediamo con la votazione. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 16 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-
gna Oreste, Ferrantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Gerardi
Guglielmo Ivan, Meo Agata Federica, Cordaro Giuseppe, Ro-
driquez Mario, Angeleri Francesca, Alagna Walter, Nuccio
Daniele, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, Galfano Artu-
ro, Alagna Luana, Licari Linda.   

Sono assenti n. 13 Consiglieri: Ferreri Calogero, Chianetta
Ignazio, Marrone Alfonso, Vinci Antonio, Sinacori Giovanni,
Coppola Leonardo Alessandro, Arcara Letizia, Di Girolamo
Angelo, Cimiotta Vito, Milazzo Eleonora, Piccione Giuseppa,
Gandolfo Michele, Rodriquez Aldo.

Si sono astenuti n. 1 Consiglieri: Genna Rosanna. 

Sono contrari n. 0 Consiglieri.
  

PRESIDENTE STURIANO
Prendono  parte  alla  votazione  sul  punto  16,  sedici
Consiglieri  Comunali  su  trenta,  scusate  17  Consiglieri
Comunale  su  trenta,  è  entrato  poi  il  collega.  Quorum
richiesto  per  l’approvazione  nove,  la  proposta  viene
approvata favorevolmente con sedici voti e una astensione. 
A questo punto iniziamo la trattazione dei punti in ordine
di iscrizione. 

Punto numero 4 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO
Quanto  quattro  Interrogazioni.  Non  è  seduta
d’interrogazioni. 
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Punto numero 5 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO
Punto  5:  “Regolamento  registro  comunale  per
l’autodeterminazione sanitaria”. Collega Nuccio. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Presidente ricorderà che tempo fa avevo depositato la nota
nella quale ritiravo determinati atti, probabilmente questo
non l’ho inserito, ma essendo di fatto intervenuta la norma
nazionale.  Mi  risulta  che  i  nostri  uffici  tra  l’altro
abbiano  già  predisposto  tutto  per  quanto  riguarda
l’autodeterminazione  sanitaria,  di  fatto  è  un  punto
superato. È stata una mia svista non aver specificato di
ritirarlo, ma c’è la norma che è stata approvata meno di un
anno fa. I nostri uffici, la dottoressa Adamo ed altri
hanno predisposto tutti. So che c’è sul sito del Comune
tutta la procedura. Una battaglia importante di civiltà. Il
Consiglio Comunale ha questo metodo semmai contestualmente
all’approvazione  della  norma,  ricorderete  tutte  le
battaglie in Parlamento, poi in Senato, gli ostruzionismi
di  tante  forze  politiche,  contestualmente  il  Consiglio
Comunale  lavorava  ad  una  eventuale  alternativa  laddove
questa norma non fosse stata approvata, fortunatamente c’è,
per cui non ha più motivo di stare in questo ordine del
giorno. 

PRESIDENTE STURIANO
Lei ritira il punto cinque. 
 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Sì. Sì, ufficialmente ritiro il punto cinque. 

PRESIDENTE STURIANO
Il punto cinque viene ritirato. 

Punto numero 6 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO
Passiamo al punto 6: “Affidamento in concessione a terzi
del servizio pubblico di riscossione coattiva relativa alle
risorse  tributarie.  Entrate  patrimoniali  di  diritto
pubblico tra cui le violazioni relative al Codice della
Strada, nonché delle sanzioni amministrative afferenti alle
violazioni del regolamento e delle ordinanze comunali ai
sensi dell’articolo 164 comma due e dell’articolo 30 del
Decreto  Legislativo  50  del  2016  articolo  51  e  53  del
Decreto Legislativo  446 del 1997”. Abbiamo incardinato il
punto sei. Prima di passare alla relazione del punto sei
dovremmo aggiornare così come rimasti in sede di Conferenza
dei Capigruppo almeno due sedute di Consiglio Comunale per
fine mese. Preso Collega. 
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CONSIGLIERA LICARI 
Grazie Presidente. Lei si era allontanato un attimo quando
avevo fatto l’intervento. Presidente, posso? Avevo chiesto
siccome non ero stata presente nella precedente Conferenza
dei Capigruppo data la necessità di incardinare gli atti
deliberativi propedeutici al bilancio se si poteva fare
qualche seduta in più anche prima di sospendere i lavori.
Presidente non so se qualche altro aveva già eventualmente
evidenziato questa proposta. Visto che abbiamo il piano
triennale che è arrivato a fine aprile ed anche altri atti
che  sono  arrivati  diciamo  da  un  mese  circa  ed  in
Commissione si stanno trattando credo che si poteva fare
qualcosa  in  più  anche  prima  della  sospensione  per  le
vacanze estive. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Consigliera, ritergo che sicuramente si poteva fare di più,
si potrebbe fare molto di più e molto dobbiamo fare non lo
metto in dubbio. Ritengo che se già ci fossero state le
condizioni oggi ci sarebbero state richieste di prelievo di
alcuni punti a cui lei si sta riferendo non so se sono
chiaro. Oggi stesso mi sarei aspettato qualora ci fossero
state già le condizioni che qualcuno della maggioranza si
sarebbe alzato chiedendo i prelievi dei punti che lei sta
auspicando.  Non  mi  risulta  alla  data  di  oggi  che  le
Commissioni di merito abbiano già espresso i pareri, non mi
risulta  alla  data  di  oggi  che  sono  stati  formalizzati
emendamenti anche da parte delle Commissioni sulle proposte
deliberative. Se serve, ma deve servire, il Consiglio lo
faccio anche il 14 di agosto, ma deve servire in maniera
chiara. Possiamo avere una settimana, oggi ne abbiamo due
prima  giornata  utile  sarebbe  la  settimana  del  7.  Posso
anche aggiornare alla settimana del 7, ma per fare cosa?
Per prenderci in giro, per passare una bella serata tra di
noi, perché abbiamo già le delibere che sono state esitate,
ditemelo ed io aggiorno. 

CONSIGLIERA LICARI 
C’è qualche Presidente di commissione. 

PRESIDENTE STURIANO
Nel  mese  di  luglio  volevo  esitare  il  bilancio  di
previsione.  Ho  fatto  otto  o  nove  sedute  di  Consiglio
Comunale  fino  a  stamattina  ho  chiesto  a  voi  colleghi
Consiglieri, colleghi ma stasera cosa possiamo trattare? 

CONSIGLIERA LICARI 
Io non sono stata interpellata se altri capigruppo... Siamo
arrivati qua un po’ nell’incertezza Presidente. 
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PRESIDENTE STURIANO
Consigliera  Licari,  non  siamo  con  l’incertezza  possiamo
anche aggiustare, stasera già per esempio possiamo lavorare
assolutamente. Sto aggiornando a due sedute, tre sedute,
quattro sedute non ho nessuna difficoltà. C’è stata una
Conferenza dei Capigruppo, possiamo prendere il verbale. 

CONSIGLIERA LICARI 
Presidente, se si aggiorna a fine mese, mi scusi se tengo
la parola, significa che abbiamo già finito i lavori avendo
da trattare le modifiche e le integrazioni al regolamento
Iuc, l’approvazione al programma triennale. Ho chiesto al
Presidente prima che purtroppo ha abbandonato l’aula, dico
sicuramente per impegni improrogabili, però dico il piano
triennale, lo dico pure a lei che sicuramente lo sa, è
arrivato il 23 di aprile addirittura. 

PRESIDENTE STURIANO
L’aggiornamento  con  gli  emendamenti  tecnici  quando  sono
pervenute alla Commissione? 

PRESIDENTE STURIANO
C’è un emendamento, dicono che sia emendamento tecnico.  

CONSIGLIERA LICARI 
L’emendamento tecnico è legato... Se arrivano altri debiti
fuori bilancio allora... Chiedo al dottor Fiocca lumi e lì
mi fermo. Se arrivano altri debiti fuori bilancio, altre
sentenze significa che andiamo sempre ad oltranza e non...
(intervento fuori microfono)... 

PRESIDENTE STURIANO
Anche se è stato trasmesso a maggio, c’è una trasmissione.
Prendiamo subito la delibera così entriamo nel merito. Ci
sono ragionamenti... li possiamo fare anche... 

CONSIGLIERA LICARI 
Dite che non si può trattare, ne prendo atto che non può
essere... 

PRESIDENTE STURIANO
Consigliera Licari, non è che non si possono trattare, ci
sono... 

CONSIGLIERA LICARI 
Non mi sento scienziata come va dicendo qualcuno che non è
in aula. 

PRESIDENTE STURIANO
Non c’è nessuno che dice assolutamente... È stato trasmesso
in  data  5  luglio  2018  protocollo  70742  emendamento  al
programma generale delle opere pubbliche 2018/2020 a firma
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dell’assessore  Accardi  e  del  Sindaco  Di  Girolamo  il  7
luglio. Il tempo di trasmettere la proposta deliberativa
anche alla Commissione di merito la devo avere. L’abbiamo
trasmessa se la Commissione mi dice che è pronta per poter
esitare l’atto deliberativo non ho difficoltà. Già iniziamo
ad esitare l’atto deliberativo. Questi sono tempi tecnici.
Giorno  9  luglio  2018  protocollo  71616  arriva  il  parere
sulla  proposta  deliberativa  a  modifica,  perché  anche
l’emendamento  al  piano  triennale  alle  opere  pubbliche
doveva essere correlata del parere del revisori contabili.
Il parere dei revisori contabili viene espresso in data 9
luglio 2018 trasmesso all’ufficio di Presidenza in data 9,
il Presidente del Consiglio ha trasmesso in data successiva
alla  data  9,  significa  il  10  mattina  la  proposta  di
emendamento con i dovuti pareri. Non siamo più a maggio
siamo al 10 luglio. Cinque giorni per poter convocare la
Commissione e siamo al 15. Mi rimetto alla vostra volontà,
se mi dite che dobbiamo trattare e siamo nelle condizioni
aggiorno ad una settimana. Se dobbiamo aggiornare per poi
guardarci in faccia, ritengo che c’è lavoro che deve essere
fatto anche all’interno delle Commissioni, ma ci sono altre
delibere che possono essere esitate per carità. Ci sono
altre delibere che possono essere esitate. 

CONSIGLIERA LICARI 
Ci sono diverse delibere lo passiamo. Noi andiamo sempre ad
oltranza, lei si ricorda meglio di me sicuramente, perché
sono atti che richiedono approfondimenti anche in aula,
perché  poi  nelle  Commissione  insomma  si  possono
approfondire fino ad un certo punto. Ci sono anche colleghi
che non ne fanno parte, la prima io che non faccio parte né
dei lavori pubblici, né di bilancio se non per sostituire
qualcuno che me lo chiede. Ho fatto una proposta, capisco
che deve essere pure condivisa. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Prego sulla proposta accetto due a favore e due contro
sulla proposta di aggiornamento. Prego consigliere Galfano.

CONSIGLIERE GALFANO
Volevo intervenire Presidente mi scuso ma stavo andando via
perché  purtroppo  le  avevo  comunato  che  ho  impegni
famigliari ho sentito l’intervento della Collega, mi corre
l’obbligo già avevo precisato poco fa seduto nel sedia dove
sta lei. Collega Licari, la Commissione sta lavorando... 

CONSIGLIERA LICARI
Solo che lei fa parte della Commissiono. 

CONSIGLIERE GALFANO
Faccio parte della Commissione e solo il lavoro che sta
facendo.  Addirittura  fino  a  stamattina  si  è  lavorato  e

42Consiglio Comunale del 2/08/2018



abbiamo  chiesto  di  sentire  due  tecnici,  riguardati  due
settori importanti quali il sistema dell’elettricità, mi
corregge Pino Milazzo, e quello idrico. Dobbiamo capire
ancora non è che possiamo arrivare qui. Siamo parlando di
piano  triennale,  con  un  emendamento  di  un  milione  ed
ottocentomila  euro  non  penso  che  possiamo  fare  sempre
all’acqua di rose come facciamo tutto. Mi scusi. 

CONSIGLIERA LICARI
Assolutamente  non  mi  permetterei  mai  collega  Galfano,
nell’interesse della città e di tutti noi sto parlando,
perché poi la faccia ce la mettiamo tutti quando usciamo
fuori e ci chiedono delle lampade, perché non sono... 

CONSIGLIERE GALFANO
Allora lei si informi non può chiedere di fare intervenire,
di  elaborare,  di  studiare  un  piano  che  ancora  la
Commissione non ha neanche visto. Solo questo. Mi dispiace
che non c’è il Presidente della Commissione, perché doveva
rispondere lui. 
 

PRESIDENTE STURIANO
Allora  dico  fino  un  punto  otto  possiamo  trattare,  non
abbiamo difficoltà. Fino al punto otto si possono trattare
le delibere. Se ritenete che è necessario aggiornare una
seduta  alla  prossima  settimana,  l’aggiorno  non  ci  sono
problemi. L’aggiornamento lo voglio fare ora, non aspetto i
cinque giorni per l’aggiornamento assolutamente.  

CONSIGLIERA LICARI
Il Regolamento Iuc Presidente ad esempio Affari Generali
non so quale Commissione lo ha trattato, non è nemmeno
questo discutibile in aula? 

PRESIDENTE STURIANO
Sì. 

CONSIGLIERA LICARI
Chiedo così. 

PRESIDENTE STURIANO
Signori miei, devo aggiornare. C’è il prelievo del punto
sei che è stato già fatto, è incardinato devo procedere a
fare l’aggiornamento delle sedute così come concordato in
sede di Conferenza dei Capigruppo. Non stiamo parlando di
punti, sto parlando della necessità di aggiornare i lavori
ed a che data li dobbiamo aggiornare. Io ho proposto due
date a fine mese, c’è la collega Licari che dice: “Sarebbe
opportuno la prossima settimana fare più sedute”. A fine
mese possiamo fare tutte le sedute fiume se è necessario. 
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INTERVENTO 
Prendano la parola i presenti di Commissione se è il caso
che  ci  sono  cose  da  fare,  sennò  come  aggiorniamo  alla
prossima settimana se non sappiamo... 

PRESIDENTE STURIANO
È quello che ho detto io. Ad oggi non sono nelle condizioni
sicuramente di poter aggiornare. Collega Cordaro, prego. 

CONSIGLIERE CORDARO 
Presidente, Collegi, Assessori, direi Presidente se lei è
d’accordo  parlare  con  i  Presidente  di  Commissione  per
vedere un po’ in questo scorcio che resta fino a giorno
sette, giorno otto prima che andiamo in ferie di poter dare
in Commissione di poter lavorare e poi il 27, il 28 il
primo giorno utile a fine mese abbiamo già le delibere in
Commissione esitate e vediamo un po’ di lavorare. Secondo
me  Presidente...  (intervento  fuori  microfono)...  non  si
faccia richiamare Presidente, le voglio bene, la stimo,
però dico vediamo un po’ sia il collega Cimiotta che il
collega... Capisco anche il collega Arturo che diceva che
ancora  non  hanno  trattato.  Anch’io  faccio  parte  della
Commissione  Bilancio  ed  ancora  praticamente  non  siamo
pronti. Però vediamo un po’ di stringere prima che andiamo
in ferie e portarle subito in Consiglio per il 27, 28 a
fine mese. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO
Quali? Continuo a dire se è necessario sentire prima i
Presidenti,  sia  chiaro.  Se  ci  sono  delibere  che  devono
essere aggiornate con carattere d’urgenza le aggiorno nel
giro  di  24,  48  ore.  Se  devo  aggiornare  con  carattere
ordinario  cinque  giorni  prima  deve  essere  fatta  la
notifica. Oggi ne abbiamo due, quindi la prima data utile
se aggiorno stasera è giorno 7. Se devo sentire domani,
significa andiamo a giorno otto. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Grazie  Presidente.  Presidente  ritengo  che  forse  sarebbe
opportuno  la  settimana  entrante  fare  un  altro
aggiornamento, per togliere le delibere che ci permettano
poi  al  rientro  dalle  ferie  di  iniziare  con  gli  atti
propedeutici, quindi togliere se non il punto sei che è
affidamento in concessione a terzi di riscossione, possiamo
fare il punto sette se la Comandante viene sul piano dei
miglioramenti dei servizi di Polizia Municipale. Possiamo
togliere  quelle  delibere  che  ci  permetteranno
successivamente  al  rientro  di  andare  direttamente  sugli
atti propedeutici del bilancio ed andare per fine agosto ad
andare  ad  approvare  il  bilancio.  Secondo  me  un
aggiornamento per togliere queste delibere che non hanno
l’urgenza  del  bilancio,  ma  che  sicuramente  è  opportuno
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toglierle,  così  le  trattiamo.  Per  un  aggiornamento
inviterei  la  Presidenza  a  farla  di  mattina  comunque  la
settimana entrante. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO
Scusate, scusate... (intervento fuori microfono)... Scusate
ho incardinato il punto sei, iniziamo a lavorare, vediamo
dove  arriviamo  e  poi  parliamo  di  aggiornamento...
(intervento  fuori  microfono)...  A  fine  seduta  decidiamo
quando, intanto lavoriamo sulla proposta di deliberativa e
sul prelievo che è stato fatto. Visto che ancora non c’è
vediamo se possiamo concertare gli aggiornamenti e vediamo
quando...  (intervento  fuori  microfono)...   fatemi  con
certare  con  gli  uffici...)intervento  fuori  microfono)...
Vicesindaco  se  vuole  relazione  sul  punto  sei  ne  ha  la
facoltà. 

VICESINDACO 
Grazie signor Presidente, signori Consiglieri. Questo è un
punto a noi molto importante. Abbiamo un problema assieme a
tanti Comuni siciliani, non siamo messi tra i peggio, ma
sicuramente  una  abbastanza  critica,  ovvero  il  problema
della riscossione dei crediti. È un problema grammatico
difficile.  Ci  vogliamo  attrezzare  affinché  si  possa
risolvere  il  problema  e  recuperare  i  crediti  che  sono
parecchi vantati dal Comune, anche per garantire maggiore
solidità finanziaria all’Ente stesso. A suo tempo avevamo
già fatto e deliberato in virtù del Decreto Legge il 193
del  2016  il  ricorso  al  concessionario  terzo  per  la
riscossione. Con la delibera del Consiglio Comunale del
giugno del 2017 abbiamo affidato la riscossione coattiva
delle  entrate  comunali  alla  Riscossione  Sicilia.  In
quell’atto  deliberativo  che  il  Consiglio  Comunale  ha
adottato abbiamo posto la non esclusività della riscossione
ad un solo concessionario, lasciandoli liberi l’opportunità
di  poter  ricorrere  anche  ad  altri.  Oggi  registriamo
purtroppo che sia Equitalia, ma ancor di più Riscossione
Sicilia che è una costola diciamo di Equitalia ha parecchie
criticità  in  termini  di  riscossione.  Grossomodo  siamo
nell’ordine  del  10,  15  per  cento  del  credito  totale
riscosso.  C’è  parecchia  inerzia,  difficoltà.  Più  volte
Equitalia è stata sottoposta ad inchiesta e controllo da
parte  della  Corte  dei  Conti  e  ha  dimostrato  parecchia
inefficienza.  Oggi  non  siamo  nelle  condizioni  di  poter
affidare la riscossione coattiva all’Ente. Abbiamo sì fatto
un’operazione molto importante ed abbiamo internalizzato la
riscossione per esempio della TARI che prima era affidata a
terza  è  la  riscossione  ordinaria.  Questo  comportava  un
costo eccessivo a carico dei cittadini, anche il cittadino
virtuoso pagava un aggio non dovuto. Era un costo in più
che era uno spreco, l’abbiamo internalizzato e questo ha
determinato tra l’altro non solo un risparmio notevole per
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l’Ente e per i cittadini, ma anche una più efficace azione
da parte dei nostri uffici rispetto all’Aipa. Il paradosso
è che noi prima pagavamo un servizio, era un servizio meno
importante rispetto a quello che stiamo facendo adesso con
i nostri uffici. Tra l’altro questo ci permette di fare
l’incrocio  dei  dati.  Mi  ricordo  anche  per  ricordare  un
periodo  storico  ben  preciso  quando  avevamo  fatto
semplicemente gli avvisi, non si... (parola non chiara)...
di cartelle, qualcuno sosteneva pure l’ex mio segretario
che c’erano le cartelle pazze cosa che non era. Abbiamo
fatto una serie di avvisi, abbiamo incrociato le banche
dati noi per quello che riguarda il catasto e ha fatto
emergere parecchie situazioni di evasori. Abbiamo all’epoca
emesso  trentanovemila  avvisi  di  pagamento  per  quanto
riguarda ipotesi di mancata riscossione. Ci furono davvero
delle anomalie qualche errore, qualcuno pensava al 50 per
cento si sta facendo uno spreco, siccome possiamo fare il
rendiconto di quella operazione. Oggi possiamo dire che
soltanto  il  18  per  cento  di  quegli  avvisi  sono  stati
annullati. Quello che ha determinato invece per le casse
comunale è stato un incasso, soldi che sono entrati nelle
casse  comunali  per  2.200.000  tra  incassi  diretti  e
rateizzazioni. Un accertamento, quelle sì cartelle, avviato
un  accertamento  tributario  da  passare  ora  al  ruolo  per
circa 10 milioni di euro. Quell’operazione alla fine lo
chiedo al dottore Fiocca che diceva: “Tiriamo alla fine il
risultato  di  quell’operazione”.  Ripeto  anche  il  mio  ex
segretario  di  partito  mi  accusò  delle  cartelle  pazze,
quando ho sostenuto invece che questa operazione andava a
favore  di  chi con  senso  civico  paga le  tasse,  che  era
un’ingiustizia quei dodici milioni di euro di cittadini
marsalesi che non pagano le tasse e questo va ad aggravare
la situazione di chi ha bisogno di servizi del Comune.
Abbiamo fatto recuperare così questi 12 milioni di euro.
Quell’operazione alla fine è dieci milioni di accertamento
tributario per gente che ha avuto contestato ed era valido
quell’avviso, ha determinato la determina un accertamento
tributario,  quello  sì  è  un  accertamento  tributario,  di
questi due milioni sono stati già riscossi e sono entrati
nelle casse comunali. È opportuno alla fine oggi chiarire
quell’operazione.  Mi  dispiace  per  quel  18  per  cento  di
cittadini che ha avuto qualche disservizio. Questo dovuto
perché le banche dati non erano ben allineate, il catasto
non  era  aggiornato.  Oggi  ha  fatto  quell’operazione  di
verità,  quindi  ha  dato  giustizia  sociale.  Non  mi  sono
pentito,  anzi  orgoglioso  di  aver  fatto  oggi
quell’operazione e ci avevo visto bene. Ho fatto questo
inciso per parlare di quei dieci milioni. Oggi quei dieci
milioni  non  siamo  nelle  condizioni  di  poter  fare  un
accertamento.  Tra  l’altro  sarebbe  una  spesa  inutile
procedere ad una riscossione coattiva, cioè attrezzare un
ufficio per la riscossione diretta coattiva. Ci vorrebbe un

46Consiglio Comunale del 2/08/2018



ufficio con tanti Avvocati, una serie di azioni che il
gioco  non  vale  la  candela,  quindi  è  opportuno  sulla
riscossione  coattiva  andare  all’esterno.  Tra  l’altro  il
principio generale qual è? Mentre la riscossione ordinaria,
cioè il Consigliere che ho qui davanti Rodriquez che paga
diligente  le  tasse,  perché  deve  pagare  un  aggio  ad  un
privato quando lui si reca in ufficio e paga? L’abbiamo
tolto quell’aggio, lui paga in ufficio questo non ha un
costo in più. Qualora invece il cittadino che non paga le
tasse, ma è solo lui che non vuole gare in questo caso la
riscossione  coattiva  agisce  non  sulla  collettività  come
avveniva prima, anche quello che faceva diligentemente il
proprio lavoro, ma solo per chi non vuole pagare o non può
pagare. Andiamo alla riscossione esterna che ha un aggio.
Ci stiamo rivolgendo ad un ulteriore terzo, la proposta che
viene in Consiglio Comunale qual è: quello oggi se siete
d’accordo a fare una gara ad evidenzia pubblica alla quale
partecipano soltanto le aziende che sono iscritte nell’albo
degli agenti della riscossione, per poi con la proposta
attraverso  l’affidamento  con  l’offerta  economicamente
vantaggiosa, perché occorre qualità ed anche un ribasso.
Con una condizione importante, perché anche lì è da stare
attenti: la riscossione coattiva quando avviene con terzi,
con  concessionaria  alcuni  Comuni  hanno  avuto  grossi
problemi,  perché  la  riscossione  avveniva  da  parte  del
privato e poi versava all’Ente il... L’impostazione che con
l’atto  deliberativo  vogliamo  dare  è  quello  che  la  gara
verrà fatta in modo tale che il versamento del tributo
riscossione  avviene  direttamente  su  conto  corrente  del
Comune  ed  a  questo  viene  riconosciuto  l’aggio  al
concessionario  che  sta  recuperando.  Con  i  sistemi  più
dinamici rispetto a quello di Riscossione Sicilia, perché
ripeto  Riscossione  Sicilia  oggi  è  fallimentare.  Occorre
mettere  in  campo  una  serie  di  altre  azioni  il  fermo
amministrativo  ed  altro  che  invece  inducono  alla
riscossione, perché diventa vitale. A maggior  ragione oggi
siamo  in  un  sistema  che  ha  creato  indubbiamente  molte
difficoltà quello del bilancio oggi non più come era prima
di competenza, ma è sempre più per cassa, oggi abbiamo un
fondo crediti di dubbia esigibilità che si attesta intorno
ai  nove  milioni di  euro.  Vuol  dire che  c’è  cuna  massa
enorme  di  crediti  dove  il  dubbio  dell’esigibilità  è
elevato. Nel 2020 dovremmo accantonare il 100 per cento
del  credito,  mentre  oggi  ancora  abbiamo  un  margine,
corrente anno nel 2020 andremo a regime. Andiamo per un
bilancio di cassa a maggior  ragione occorre diligentemente
attrezzare il Comune a poter avere una più semplice azione
di riscossione. Da oggi diventa quando mai più urgente. Non
siamo come quei Comuni purtroppo ci sono Comuni che hanno
una percentuale non riscossa anche del 70, 80 per cento
tributi. Ancora ora diciamo siamo in un contesto siciliano
buono,  in  un  contesto  nazionale  no  dovuto  a  diversi
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fattori,  dall’agente  riscossore  indubbiamente  che  non  è
attrezzato,  ma  anche  alle  difficoltà  economiche  e  il
tessuto  economico  sul  quale  agiamo  che  indubbiamente...
(intervento  fuori  microfono)...  Forse  meglio  di  me  può
avere il dottor Fiocca, siamo in termini di riscossione
della Tari intorno al 60 per cento, abbiamo un 40 per cento
non riscosso. Mentre siamo in una percentuale molto più
elevata per quanto riguarda la riscossione delle multe dei
Vigili Urbani, dovuto ad un fatto molto semplice, dove c’è
una parte che utilizzando la riduzione dell’imposta della
tassa dovuta al pagamento immediato che è il 30 per cento
approfitta e paga, il restante abbiamo tutto a ruolo con
quel 15 per cento di riscossione. Dottore Fiocca non so
qual è la percentuale non ricordo, credo che sia abbastanza
alta quella delle multe dei Vigili Urbani. ... (intervento
fuori  microfono)...  alta  la  non  riscossione  dicevo...
intervento fuori microfono)... Siamo sul 70 per cento in
questo caso di non riscosso, rispetto ad un 40 per cento di
Tari non riscossa. Parlavo dottore Fiocca del non riscosso.
Abbiamo un 40 per cento di non riscosso della Tari, abbiamo
un 70 e forse più, il 75 per cento di non riscosso dei
tributi.  Un  altro  aspetto  è  quello  ...(parola  non
chiara)... Questa azione indubbiamente serve a recuperare
il ruolo, cioè l’accertamento tributario, tutto ciò che non
siamo riusciti a recuperare con la riscossione ordinaria,
nell’avviso, l’avviso bonario e tutta una serie di azioni
che  precedono  l’accertamento  tributario  attraverso
l’iscrizione  al  ruolo.  Vogliamo  affidare  ad  un
concessionario,  ad  un  ulteriore  concessionario  fermo
restando  che  con  l’atto  deliberare  che  il  Consiglio
Comunale ha esitato nel 2017 abbiamo chiesto di avere un
margine più ampio, cioè avere più agenti di riscossione,
perché questo può facilitare ulteriormente le riscossioni,
che ripeto è ormai urgente, non più procrastinabile, perché
sempre  più  abbiamo  una  mole  di  crediti  non  esigibili,
quindi che vanno a ruolo e sempre più un bilancio che va
per cassa dove l’effetto della riscossione diventa vitale e
nevralgico.  

PRESIDENTE STURIANO
Punto  quando  riguarda  la  Commissione  di  merito,  la
Commissione  Bilancio  chi  può  relazionare  sulla  proposta
deliberativa? Della Commissione? 

VICESINDACO 
La Quinta Commissione Affari Generali ed istituzionali ha
espresso parere favorevole. Non vedo quella di merito. 

PRESIDENTE STURIANO
La Prima Commissione Affari Generali. 
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VICESINDACO 
La Quinta è Bilancio. La Commissione di merito ha dato
parere favorevole. Mi sono confuso, parere favorevole della
Commissione Bilancio. 

PRESIDENTE STURIANO
Chi  vuole  intervenire  sulla  proposta  deliberativa?  Il
Presidente  della  Commissione  Bilancio  non  c’è.  Se  c’è
qualche  collega  Consigliere  componente  della  Commissione
che  vuole  intervenire  e  vuole  dare  un  contributo  alla
delibera  per  me  va  bene,  diversamente  per  me  possiamo
mettere anche ai voti la proposta deliberativa. Continuo a
dire ditemi quello che dobbiamo fare o che vogliamo fare io
sono per lavorare. Che facciamo?  

CONSIGLIERA MEO 
Presidente il tema è molto importante, penso che data la
mancanza  del  Presidente  della  Commissione  che  potrebbe
anche dare un apporto, perché magari la conosce già da
molto  tutto,  data  anche  la...  (intervento  fuori
microfono)... Di accantonare l’atto, quindi aggiornare i
lavori a data da destinarsi. 

PRESIDENTE STURIANO 
Signori miei mi sembra che sia in contraddizione con quello
che avevo detto poco fa. Poco fa detto: “Aggiorno a fine
mese, perché non siamo nelle condizioni di lavorale”, prima
mi avete chiesto di continuare a lavorare, ora mi chiedete
di sospendere l’atto e di aggiornare. Se decido io sono io
che monopolizzo.  

CONSIGLIERA MEO 
Direi di fare una riunione o una capigruppo.  
 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente. Ho le idee abbastanza chiare, per quanto mi
riguarda non ci sono emendamenti apportati alla proposta
deliberativa.  Procediamo  con  la  votazione.  Se  dobbiamo
andare a domani perché cade il numero legale andiamo a
domani. Non mi assumo la responsabilità di sospendere una
proposta deliberativa in fase di votazione, assolutamente.
Non sta che sia chiaro. Consigliere Cordaro il presidente
purtroppo quando fa una determinata proposta, mi scusi,
quando  il  Presidente  fa  una  determinata  proposta  la  fa
perché ha sentito già gli umori, non me le invento le cose.
Continuo a dire faccio Consiglio a domani ed aggiorno a
fine mese. Se cade il numero legale faccio Consiglio domani
ed aggiorno a fine mese che sia chiaro, lo dico prima.
Rimarrò qui, fra un’ora ci sarò io, assolutamente non è un
problema.  Segretario  nessuno  chiede  d’intervenire  sulla
proposta  deliberativa.  Mi  assumo  il  rischio.  Segretario
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proceda  con  la  votazione  per  appello  nominale  sulla
proposta deliberativa iscritta al punto 6. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 13 Consiglieri: Sturiano Vincenzo, Ala-
gna Oreste, Coppola Flavio, Meo Agata Federica, Cordaro
Giuseppe, Rodriquez Mario, Angileri Francesca, Alagna Wal-
ter, Nuccio Daniele, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia,
Alagna Luana,  Licari Linda.  

Sono assenti n. 17 Consiglieri: Ferrantelli Nicoletta, Fer-
reri Calogero, Chianetta Ignazio, Marrone Alfonso, Vinci
Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Sinacori Giavanni, Coppola
Leonardo Alessandro, Armara letizia, Di Girolamo Angelo,
Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Milazzo Eleonora, Piccione
Giuseppa, Galfano Arturo, Gandolfo Michele, Rodriquez Aldo.

PRESIDENTE STURIANO
Sulla proposta deliberativa iscritta un punto 6 prendono
parte  alla  votazione  tredici  Consiglieri  Comunali  su
trenta, quorum richiesto per l’approvazione dell’atto e la
validità della seduta 16, considerato che siamo in seduta
di  prima  convocazione  andiamo  al  secondo  appello.  Il
secondo  appello  sarà  chiamato  alle  21:00.  Segretario  è
venuto  meno  il  numero  legale  alle  21:00  chiameremo  il
secondo appello.  

 Si sospendono i lavori del Consiglio Comunale alle ore 20:00;
riprendono alle ore 21:05.

PRESIDENTE STURIANO 
Segretario procediamo con l’appello. 

SEGRETARIO COMUNALE – FIOCCA 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, presente; Fer-
rantelli  Nicoletta,  assente;  Ferreri  Calogero,  assente;
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, assente; Mar-
rone Alfonso,  assente; Vinci Antonio, assente; Gerardi Gu-
glielmo Ivan, assente;  Meo Agata Federica, assente;  Cor-
daro Giuseppe, assente; Sinacori Giovanni, assente; Rodri-
quez Mario,  assente; Coppola Leonardo Alessandro, assente;
Arcara Letizia, assente; Di Girolamo Angelo, assente;  Ci-
miotta Vito Daniele, assente; Genna Rosanna,  assente; An-
gileri Francesca, assente; Alagna Walter, assente; Nuccio
Daniele, presente; Milazzo Eleonora, assente; Milazzo Giu-
seppe, assente; Ingrassia Luigia, assente; Piccione Giusep-
pa, assente; Galfano Arturo, assente; Gandolfo Michele, as-
sente; Alagna Luana, presente; Licari Maria Linda, presen-
te; Rodriquez Aldo, assente. 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente le giustifico l’assenza per domani. 

PRESIDENTE STURIANO
Ci sono altri due Consiglieri Comunali che erano assenti
giustificati, avevano mandato comunicazione e me ne scuso
anche se in ritardo la collega Eleonora Milazzo, ed il col-
lega Alessandro Coppola che erano assenti giustificati. Mi
sembra doveroso darne comunicazione prima ancora. Alla ri-
presa dei lavori alle 21:05 sono presenti 6 Consiglieri Co-
munali su 30, considerato che per la validità della seduta
è necessaria la presenza di 16 Consiglieri Comunali così
come previsto dal regolamento e dalla normativa il Consi-
glio Comunale è aggiornato a domani a venerdì 3 alle 17:00
così come da convocazione e con lo stesso ordine del gior-
no, quindi ripartendo dalla votazione della proposta deli-
berativa su cui è caduto alla fine il numero legale. La se-
duta è sciolta.  
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